
Familia damnificada tras
devastador incendio que

destruyó su vivienda
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Una tarde de angustia se vivió ayer en Villa Las Nieves, sector norte de Punta Arenas, luego que un violento siniestro  ●
redujo a escombros una vivienda. Los ocupantes del inmueble salvaron ilesos. (Página 2)
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Incendio arrasa vivienda y deja 
a una familia damnificada

Siniestro ocurrió en Villa las Nieves

Las llamas consumieron en muy poco tiempo el inmueble ubicado en el Pasaje El Encanto. Una vivienda interior no  ●
recibió daños gracias a la rápida acción de Bomberos, así como tampoco hubo lesionados.

Destruida resultó la vivienda afectada por el fuego en el sector de Villa Las 
Nieves, en el sector norte de Punta Arneas.

FC

Una tarde de angustia 
se vivió ayer en el 
sector de Villa Las 
Nieves, luego que 

un violento incendio redujera a 
escombros una vivienda ubicada 
en pasaje El Encanto 04382. 

El siniestro, catalogado 
como de alta magnitud, causó 
la destrucción total de la casa 
afectada.

El comandante de Bomberos 
de Punta Arenas,  Pedro 
Alvarado, confirmó que la es-
tructura terminó con “un 100% 
de daños y, lamentablemente, 
no tiene seguro”. Agregó que 
se trató de un fuego “bastante 
fuerte que en pocos minutos 
consumió por completo esta 
casa habitación”.

Habitantes lograron 
escapar a tiempo

Respecto de los ha-
bitantes del inmueble 

cal en la cocina-comedor, 
donde había una sola fuen-
te calórica, que sería un 
calefactor”.

No obstante, explicó que el 
“peritaje respectivo se encuentra 
en desarrollo” para determinar 
con exactitud la causa.

En el Tribunal Oral en lo Penal de Punta 
Arenas se encuentra en curso el juicio con-
tra tres personas acusadas por el delito de 
tráfico ilícito de drogas, en un caso que la 
Fiscalía califica como una operación de ca-
rácter organizado.

De acuerdo con los antecedentes expuestos 
por el fiscal Felipe Aguirre, la investigación 
se originó a partir de un procedimiento eje-
cutado por el OS-7 de Carabineros en octubre 
del año pasado, que culminó con una incau-
tación importante en una parcela ubicada en 
el camino de Punta Arenas.

“Estamos recién comenzando el jui-
cio en el cual nosotros hemos acusado tres 
personas por tráfico de drogas, casi un kilo 
de cocaína como medio kilo de marihua-
na más MDMA, una importante suma de 
dinero, vehículos empleados para este tipo 
de ilícito, permanencia en el tiempo, y uso 
de cuentas corrientes bancarias también 
para generar el tráfico”, detalló Aguirre. 
El persecutor agregó que, además de la droga, 
se incautaron vehículos y una considerable 
cantidad de dinero, evidenciando una estruc-
tura destinada a mantener la actividad ilícita 

en el tiempo. Por ello, la acusación se formu-
la también como agrupación delictiva, una 
agravante que, de ser acreditada, podría au-
mentar significativamente las penas.

Respecto del desarrollo del juicio, Agui-
rre indicó que actualmente se están rindiendo 
pruebas testimoniales y que se prevé la presen-
tación de otros medios de prueba: “Debemos 
seguir presentando los medios de prueba, toda 
vez que el juicio está fijado para cinco jorna-
das a lo menos”, afirmó.

En cuanto a las sanciones que arriesgan 
los imputados, el fiscal explicó: “Son penas 
que están acordes con lo que es el delito de 
tráfico de drogas y con una agravante que 
nosotros pensamos que está pronto acredi-
tarse. Por lo tanto, el tráfico de droga tiene 
una pena de 5 años y un día hasta 10 años, 
y de 10 años un día a 15 años, lo cual puede 
ser aumentado según se considere o no otra 
agravante como podría ser la agrupación”. 
El juicio continuará en los próximos días con 
la exposición de pruebas documentales, peri-
tajes y la declaración de testigos, en un caso 
que pone nuevamente en relieve el combate 
al narcotráfico en la región.

Tres imputados arriesgan penas de 
hasta 10 años por tráfico de drogas

Juicio por narcotráfico en Punta Arenas

El siniestro fue contro-
lado y se realizaron labores 
para liquidar los últimos 
focos.

afectado, se conocieron 
algunas hipótesis. Una 
señala que al momento 
del siniestro, dentro del 
inmueble se encontraban 
tres personas, dos adul-
tos y un niño, quienes 
afortunadamente salva-
ron ilesos saliendo por 
sus propios medios.

Otra versión señaló 
que, efectivamente, al 
interior del inmueble se 
encontraba Cassandra Cea 
Oyarzún, quien vivía en 
la casa siniestrada y logró 
salir en medio del fue-
go. Su pequeño hijo de 4 
años se habría encontra-
do a esa hora en su jardín 
infantil.

Sin embargo, lo más 
importante es que tal y 
como lo precisó el co-
mandante Alvarado ·todas 
las personas se encuen-
tran a salvo y están con 
personal municipal en el 
sector”.

Bomberos evitó una 
tragedia mayor

El operativo movili-
zó a tres compañías de 
Bomberos, de la Tercera, 
Cuarta y Quinta, con una 
dotación aproximada de 20 
voluntarios.

Según el comandante, 
la labor fue clave para evi-
tar la propagación del fuego: 
“Bomberos protegió para que 
el fuego no se propagara a 
otra casa también de gran-
des dimensiones que está 
en la parte posterior. Se tra-
bajó con líneas de agua para 
evitar que tomara la casa co-
lindante, en paralelo al ataque 
del incendio en la vivienda 
principal”. Con ello, se des-
estimó la información sobre 
una segunda construcción 
afectada.

Causa en investigación
Sobre el posible origen 

del fuego, Alvarado indicó 
que “tenemos la zona fo-

w
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Postulaciones 100% online a Escuela 
de Oficiales de Carabineros

Convocatoria hasta el 30 de agosto

La institución extiende su proceso digital de inscripción hasta el 30 de agosto. La postulación a las carreras de Orden  ●
y Seguridad e Intendencia está disponibles con un pago de $25.000, adicionalmente, el prospecto con etapas y mallas se 
descarga al completar el registro en línea.

Para postular basta con haber rendido la PAES en Matemática 1 y Comprensión Lectora con puntajes 
vigentes de 2024 o 2025.
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En la Subcomisaría Río 
Seco (Km 13.2 de la Ruta 9 
Norte), el teniente Daniel Jara 
Vergara atiende consultas 
sobre la carrera de Orden y 
Seguridad. Mientras, en la ofi-
cina Deaoperpol Magallanes 
(Ignacio Carrera Pinto 145), 
el capitán Francisco Caro 
Hasbún resuelve inquietu-
des de quienes prefieren la 
carrera de Intendencia.

El teniente Daniel Jara 
Vergara destaca el compro-
miso de servir con honor: 
“Ser oficial de Carabineros 
de Chile significa liderar 
con el ejemplo, tomar deci-
siones difíciles cuando las 
circunstancias lo exigen y es-
tar siempre disponible para 
acudir donde la ciudadanía 
lo requiera”.

Asimismo, en cuanto a 
la entrega por parte de los 
uniformados, Jara acentúa: 
“Esta labor va mucho más 
allá de portar un uniforme, 
implica asumir una respon-
sabilidad permanente con la 
seguridad, el orden público 
y la protección de las perso-
nas, sin distinción alguna. 
Me siento profundamente 
orgulloso de contribuir al 
bienestar de Chile, constru-
yendo lazos de confianza 
con la comunidad y traba-
jando incansablemente por 
una sociedad más segura y 
justa para todos”.

Por su parte, el capitán 
Francisco Caro Hasbún, in-
vita a los jóvenes a integrarse 
al Escalafón Financiero del 
cuerpo: “Hago un llamado 
a los jóvenes a ser parte del 
Escalafón de Intendencia 
de Carabineros de Chile, el 

Carabineros de Chile 
en la Región de 
Magallanes y la 
Antártica Chilena 

anunció que se mantienen 
abiertas las postulaciones 
a la Escuela de Oficiales 
“General Carlos Ibáñez del 
Campo”, cuyo plazo se ex-
tiende hasta el sábado 30 
de agosto.

El proceso, que en esta 
edición se realiza íntegra-
mente en línea, contempla 
el pago de un arancel de 
$25.000 y el acceso inmedia-
to al prospecto de formación, 
donde se detallan las fases 
de selección, las activida-
des de los aspirantes y las 
mallas curriculares de cua-
tro años de estudio.

Los interesados podrán 
optar por dos carreras: Orden 
y Seguridad, enfocada en la 
labor operativa y de man-
do en unidades policiales; 
e Intendencia, destinada a 
la administración y gestión 
institucional.

Para postular, basta con 
haber rendido la PAES en 
Matemática 1 y Comprensión 
Lectora con puntajes vigentes 
de 2024 o 2025, además de 
cumplir los requisitos de sa-
lud, antecedentes y aptitudes 
físicas y psicológicas esta-
blecidos por la Escuela.

Postulación en 
Magallanes

En Punta Arenas, los 
aspirantes cuentan con apo-
yo directo de dos oficiales 
coordinadores.

INSCRIPCIÓN

corazón financiero-conta-
ble de nuestra institución. 
Tenemos la responsabilidad 
de administrar y resguardar 
los recursos públicos con 
eficiencia, transparencia y 
compromiso, apoyando di-
rectamente la operatividad 
policial en todo el país”.

El capitán Caro, también 
explicó que el Escalafón de 
Intendencia no sólo gestiona 
presupuestos, adquisiciones, 
viáticos, pagos y auditorías 
internas, sino que también 
cumple un rol estratégico en la 
planificación financiera insti-
tucional. Por lo tanto, extendió 

una invitación a la juventud: 
“Si tienes vocación de servi-
cio, disciplina, liderazgo y te 
interesa el área de la admi-
nistración pública, esta es tu 
oportunidad. Los necesitamos 
para seguir construyendo una 
institución moderna, eficiente y 
comprometida con Chile”.

Para iniciar la postula-
ción y descargar el prospecto 
con todos los detalles de las 
etapas formativas, los requi-
sitos y la malla curricular, los 
aspirantes deben ingresar a 
www.escuelacarabineros.cl 
y completar el registro an-
tes del 30 de agosto.

Policial
policial@elpinguino.com

www.escuelacarabineros.cl
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Aeródromo Teniente Marsh inicia su 
mayor conservación para modernizar 

infraestructura antártica

Contraloría toma razón del proyecto

Con una inversión superior a $19 mil millones, las obras permitirán optimizar la pista, ayudas visuales y condiciones de  ●
seguridad del principal acceso aéreo al continente blanco.

El Aeródromo Teniente Marsh es el recinto aeroportuario de uso público 
más relevante que existe en el continente antártico.
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El pasado 18 de ju-
lio, la Contraloría 
General de la 
República cursó 

la Resolución N°21 de la 
Dirección General de Obras 
Públicas, aprobando la ad-
judicación del contrato para 
el proyecto “Conservación 
Mayor Aeródromo Teniente 
Marsh”, ubicado en la 
Antártica. Con este paso, 
confirmado oficialmente 
el 22 de julio, se inicia la 
etapa final para ejecutar 
obras largamente espera-
das en la principal puerta 
aérea hacia el continente 
blanco.

La aprobación permi-
te materializar mejoras 
estructurales en la pista y 
optimizar las ayudas vi-
suales, aspectos clave para 
garantizar operaciones se-
guras en un aeródromo que 
concentra vuelos civiles y 
militares en condiciones 
climáticas extremas.

La ministra de Obras 
Públicas, Jessica López, 
subrayó la relevancia del 
proyecto: “Es una obra muy 
necesaria porque la pista 
presenta desprendimien-
tos y baches que implican 
un riesgo”.

El cont rato, adju-
d icado a l  consorcio 
conformado por las em-
presas Bravo Izquierdo, 
Conpax y Huenchuñir, 
contempla una inversión 
de $19.038.484.251 y un 
plazo de ejecución de 720 
días corridos.

Detalles del proyecto
El Aeródromo Teniente 

Marsh, ubicado en la 
Isla Rey Jorge, es el 
recinto aeroportuario pú-
blico más importante de la 
Antártica.

Durante 2024, registró 
798 operaciones y mo-
vilizó 17.597 pasajeros, 
conectando científicos, 
turistas y personal de 
bases internacionales. 
Inaugurado en 1980, sir-
ve a la Base Eduardo Frei 
Montalva y a Villa Las 
Estrellas.

Las obras intervendrán 
más de 68 mil metros cua-
drados, incorporando:

- Movimiento y esta-
bilización de la pista de 
1.292 metros de longitud 
por 39 de ancho, con una 
nueva base de 70 cm.

- Mejoras en calle de 
rodaje y plataforma de 
estacionamiento.

- Nivelación de la franja 
de seguridad y construc-
ción de terraplén.

- Conservación del sis-
tema de ayudas visuales.

Inicio de obras
El comienzo de los 

trabajos está programa-
do para octubre de 2025, 
con traslado previo de 
maquinarias y materia-
les coordinado junto a la 
Armada de Chile.

Según la directora na-
cional de Aeropuertos, 
Claudia Silva, la planifi-
cación busca “aprovechar 
la ventana de mejor clima 
y minimizar el impacto en 
los vuelos estivales”.

Condiciones actuales 
y justificación

Un diagnóstico recien-
te reveló baches, material 
suelto, desgaste superficial 
y daños en ayudas visuales, 
generados por el tránsito 
de aeronaves y el constante 
congelamiento y deshielo. 
La intervención reducirá 
riesgos en las maniobras 
de aterrizaje de aviones 
como el Hércules C-130, 
que actualmente enfrentan 
deterioros significativos 
en la superficie.

Impacto estratégico
El proyecto contempla 

la generación de aproxi-
madamente 700 empleos, 
sumando obras civiles, ase-
sorías y logística. Junto con 
la construcción del mue-
lle en Bahía Fildes, marca 
un avance clave en la po-
sición estratégica de Chile 
en la Antártica.

La ejecución de este 
proyecto no sólo responde 
a una necesidad opera-
tiva, sino que refuerza 
la presencia estratégica 
de Chile en el continen-
te antártico, asegurando 
condiciones seguras para 
la conectividad aérea, la in-
vestigación científica y la 
cooperación internacional. 
Estas mejoras consoli-
dan el rol del Aeródromo 
Teniente Marsh como un 
punto neurálgico para la 
logística polar y una he-
rramienta fundamental 
para la proyección de so-
beranía nacional en una 
zona de creciente relevan-
cia geopolítica.

https://www.instagram.com/mountainhousepatagonia
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Transporte público en Punta Arenas: 
el pago electrónico es un hecho

Adultos mayores ya están recibiendo sus tarjetas

Por otra parte,  desde la Seremi de Transportes destacaron el buen funcionamiento del servicio en el retorno a clases,  ●
con 47 micros de un total de 77.

El llamado a la ciudadanía es acompañar a las personas de tercera edad en 
este proceso. 

Gracias a la marcha blanca, se podrá pagar con efectivo hasta noviembre.
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que ya están intalados en los 
buses urbanos, el cual permitirá 
pagar el pasaje mediante tarje-
ta de transporte, código QR, 
tarjetas bancarias y la Tarjeta 
Nacional Estudiantil (TNE) 
respetando las actuales tarifas.  
Como parte de este pro-
ceso, hace una semana el 
Ministro de Transportes y 
Telecomunicaciones, Juan Carlos 
Muñoz, inauguró el Centro de 
Atención a Usuarios (CAU), 
ubicado en inmediaciones de la 
Galería Roca. El espacio busca 
atender dudas de la comunidad 
y facilitar el enrolamiento, espe-
cialmente de adultos mayores, 
quienes podrán acceder a una 
tarjeta con tarifa preferencial. 
En ese contexto, ya se han en-
tregado más de mil tarjetas para 
personas mayores de 60 años, en 
un proceso que continuará este 
jueves 24 de julio con una nueva 
jornada en la sede de la Unión 
Comunal de Adultos Mayores, 
ubicada en Covadonga N°058, 
entre las 15:00 y las 18:00 horas. 
El seremi de Transportes, 

Alejandro Goich, indicó que 
este proceso es parte de un avan-
ce importante para la región: 
“Este sistema no sólo facilita el 
pago, también entrega dignidad 
y autonomía a los usuarios, 
especialmente a los adultos 
mayores. Sin embargo, es fun-
damental que la comunidad 
se informe, porque aún hay 
muchos que no saben cómo 
usar las nuevas herramientas”. 
La implementación del sistema 
ha sido presentada como un avan-
ce, no obstante, la ciudadanía ha 
manifestado inquietudes sobre 
su efectividad y cobertura, en 
especial por las demoras previas 
en la instalación de validadores 
y la falta de información clara. 
Durante una visita al Centro de 
Atención al Usuario, algunos 
adultos mayores valoraron la 
iniciativa, aunque con reparos. 
“Me parece bueno que poda-
mos tener un sistema moderno, 
pero esperamos que también 
podamos tener un sistema de 
movilización mejor al actual”, 
fue el comentario en común. 

Un nuevo paso hacia 
la modernización 
del transporte públi-
co se está dando en 

Punta Arenas. A partir de la 
primera quincena de agosto 
comenzará la marcha blanca 
del sistema de pago electrónico 

El lunes 21 de julio co-
menzaron las jornadas de 
clases luego de la pausa 
de invierno en los dis-
tintos establecimientos 
educacionales. 
Desde  la  Sec re t a r ia 
Ministerial de Trasporte 
y Telecomunicaciones 
realizaron un sondeo a pri-
meras horas de la mañana 
respecto del funcionamien-
to de los microbuses. 
Según el seremi Alejandro 
Goich, se constató un buen 
funcionamiento, a pesar de 
que hubo en ruta 47 de las 
77 máquinas actualmen-
te en rendimiento. “Desde 
un cuarto para las siete de 
la mañana recorrimos los 
paraderos de la ciudad, 

tanto en el sector norte 
como en el sector sur, y 
hemos podido constatar 
la operación de los bu-
ses, sobre todo los diez 
buses nuevos que se in-
corporaron recientemente 
a nuestra f lota y hemos 
visto cómo ha funciona-
do con normalidad”.
Finalmente, a pesar de to-
das las dificultades que ha 
presentado el sistema de 
transporte urbano, se es-
pera que para las próximas 
semanas entren en funcio-
namiento diario hasta 55 
máquinas durante el día, 
cumpliendo así, 4-5 bu-
ses/hora en horario punta 
y 3 buses/hora en hora-
rio valle.

Vuelta a clases con 47 microsDesde la cartera de Transportes 
informaron que la marcha blanca 
se extenderá hasta noviembre, 
permitiendo el pago tradicional 
con efectivo. Paralelamente, 
se está desplegando una red 
de cerca de 70 locales para la 
compra y carga de tarjetas. 
También se ha revisado el fun-
cionamiento de chips TNE en 
establecimientos educacionales 
para garantizar su compati-
bilidad con el nuevo sistema. 
El nuevo Centro de Atención 
a Usuarios atenderá de lunes a 
viernes de 09:00 a 12:50 y de 
14:00 a 17:30 horas, y los sába-
dos de 09:30 a 12:00, siendo el 
principal punto de orientación, 
entrega de tarjetas y resolución 
de dudas. Así, pese a las demo-
ras en la implementación, el 
sistema ya comienza a tomar 
forma y se espera que su fun-
cionamiento, en beneficio de 
todos los usuarios, se consolide 
en las próximas semanas.

“Pensé que al en-
tregarnos esta tar-
jeta nos entrega-
rían indicaciones 
más claras en un 
folleto, pero nada. 
Quizás eso queda 
al debe”.

Odeth Oyarzún, usuaria de 
tercera edad del transporte.

PUNTOS DE RECARGA

https://bipay.cl/puntos-punta-arenas.html
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Calles que se rompen: la eterna 
espera de los barrios sin solución

Movilidad y deterioro 

El Serviu, el municipio y el Gobierno Regional tienen roles definidos por  ●
ley, pero mientras discuten responsabilidades, los vecinos conviven con calles 
intransitables y arreglos que no duran más que una lluvia.

Por ahora, sólo queda seguir teniendo paciencia a 
que los arreglos se concreten.

La escena se repite una 
y otra vez en sectores 
como Río de la Mano, 
Archipiélago de Chiloé 

o El Pingüino: calles de tierra, 
barro tras cada lluvia, camio-
nes pesados que destrozan lo 
poco que se arregla y recla-
mos que parecen no tener eco. 
Mientras tanto, las instituciones 
públicas se reparten las fun-
ciones… y también las culpas. 
De acuerdo con la Ley N.º 8.946, 
la conservación de las vías ur-
banas es responsabilidad de las 
municipalidades y los gobiernos 
regionales. Así lo recalcaron 
desde el Servicio de Vivienda 
y Urbanización (Serviu), que en 
esta ocasión actúa como unidad 
técnica de un proyecto impulsado 
y financiado por el Gobierno 
Regional de Magallanes con 
recursos del Fondo Nacional de 
Desarrollo Regional (FNDR). 
Recordemos que las obras, que se 
encuentran actualmente en proce-
so de licitación, serán ejecutadas 
por el Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo a través del Serviu 
regional. El proceso se abrió el 
pasado 23 de mayo y contempla 
la apertura de ofertas técnicas 
y económicas para los días 22 
y 29 de julio respectivamen-
te. Se espera una adjudicación 
definitiva para fines de agosto. 
El director (s) del Serviu, Omar 
González Asenjo, explicó que 
la intervención abarcará más 
de 16 mil metros cuadrados 
de calzada, con una duración 
estimada de 10 meses. “Estamos 
hablando de una intervención 
estructural, no de un bacheo 
superficial. Se repondrán losas 
completas y se trabajará sobre 
las capas de base de la calzada, 

ce
d
id
a

lo que permitirá una mayor du-
rabilidad y un estándar adecuado 
para el tránsito urbano”, señaló. 
Las obras se concentrarán en 
calles como Angamos, Bulnes, 
Colón, Magallanes, Chiloé, 
Bellavista, Salvador Allende y 
España. Es decir, zonas céntricas 
y de alta demanda vehicular. 

A la espera quedarán, por aho-
ra, los sectores periurbanos, que 
no figuran en esta primera etapa. 
Consultado por este escenario, el 
seremi de Vivienda y Urbanismo, 
Marco Uribe Saldivia, valoró el 
trabajo conjunto con el Gobierno 
Regional, y destacó que el Minvu 
asumió este desafío pese a no ser 
su competencia directa. “Esta 
es una tarea que va más allá de 
nuestras competencias formales, 
pero que asumimos con la res-
ponsabilidad de garantizar una 
ciudad más transitable y segura 
para todas las personas”, sostuvo. 
Mientras tanto, en los barrios 
periféricos, los reclamos se acu-

mulan. “Aquí el camión pasa y 
al otro día ya está todo hundido 
otra vez. No tiran ripio, no com-
pactan nada. Dura lo que dura 
una lluvia”, lamentó un vecino 
de Río de la Mano. 

La comunidad exige que se 
incluyan también sus calles en 
los futuros planes de conserva-

ción, antes de que las soluciones 
lleguen demasiado tarde o nunca. 
Y aunque todos coinciden en la 
necesidad de “trabajo conjunto”, 
lo cierto es que, por ahora, el úni-
co esfuerzo visible es el que hacen 
a diario los vecinos para salir de 
sus casas sin quedar atrapados 
entre barro y baches.

Constituyendo un nue-
vo hito en mater ia de 
logística marítima en el 
extremo sur del país, la 
empresa naviera TAab-
sa realizó esta semana 
el traslado de un genera-
dor de 100 toneladas y un 
hub, piezas fundamenta-
les que serán utilizadas en 
el proyecto Parque Eólico 
Río Cullen, desarrollado 
por TotalEnergies en Tie-
rra del Fuego, Argentina. 
El embarque, realizado a 
bordo del ferry Kénos, se 
convirtió en la carga única 
más pesada transportada 
por Tabsa hasta la fecha. 
La maniobra fue ejecutada 
desde el terminal de Tres 
Puentes en Punta Arenas, 
con destino Bahía Azul, en 
una operación coordina-
da que también involucró 
a DHL Supply Chain y 
Transportes Javier Cor-
tez, empresas encargadas 
de movilizar previamen-
te tres secciones de torre 
desde el muelle Mardones. 
“Las operaciones se rea-
lizaron conforme a los 
estándares de seguridad 
y eficiencia definidos por 
la compañía”, señaló Ju-
lio Dasencich, subgerente 
de Servicios Marítimos 
y Portuarios de Tabsa, 
quien además subrayó 
que este tipo de logísti-
cas posicionan al Estrecho 

de Magallanes como “un 
eje logístico de bajo im-
pacto y alta eficiencia”. 
Por su parte, el gerente 
general de Tabsa, Cristó-
bal Kulczewski, valoró el 
rol que cumple la naviera 
en el contexto de los nue-
vos desafíos energéticos. 
“Hace algún tiempo veni-
mos preparándonos como 
compañía para absorber 
las necesidades que de-
mandará esta importante 
actividad económica en la 
región. Tenemos las capa-
cidades y la experiencia 
necesaria para brindar so-
luciones concretas, como 
quedó demostrado con el 
traslado de estas piezas de 
aerogenerador”, aseguró. 
El proyecto de energía eó-
lica en Río Cullen es parte 
del creciente desarrollo 
de fuentes renovables en 
el Cono Sur, en sintonía 
con los esfuerzos regiona-
les por avanzar hacia un 
modelo energético sos-
tenible. Tabsa, con una 
f lota especializada y una 
planificación técnica de-
tallada, ha asumido un 
papel clave en este pro-
ceso, realizando un total 
de nueve travesías marí-
timas para el traslado de 
todos los componentes, 
sin afectar la conectivi-
dad vial en las rutas CH-9, 
CH-255 y CH-257.

Empresa Tabsa traslada 
generador de 100 toneladas

Por el Estrecho de Magallanes
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Señor Director:
En las últimas semanas, se ha hablado mu-

cho a través de una serie de reportajes y columnas 
de opinión del cálculo del impuesto territorial, en 
donde se visibiliza un claro malestar por parte de 
un segmento de la población.

Las contribuciones son un impuesto patrimo-
nial, específicamente de aquellos que gravan la 
tenencia de un bien en específico, en este caso, 
la de un bien raíz. El impuesto está diseñado pro-
gresivamente, lo que significa que la población 
en los deciles de ingreso más alto paga propor-
cionalmente una mayor fracción de sus ingresos, 
por este concepto, respecto a la población de los 
deciles de ingreso más bajo.

El problema radica en que los continuos rea-
valúos fiscales de los bienes raíces, junto con la 
falta de transparencia en su cálculo, han llevado a 
que muchas propiedades que antes estaban exentas 
del impuesto territorial ahora se vean afectadas. 
Esto ha generado un impacto no solo en los con-
tribuyentes de mayores ingresos, sino también en 
cualquier persona que posea un bien raíz.

Para abordar esta situación, es necesario repen-
sar tanto el origen como el mecanismo de cálculo 
del impuesto territorial, así como el destino de los 
recursos que este financia. En su formulación ac-
tual, este impuesto contribuye, principalmente, 
al deterioro del patrimonio de los propietarios 
de bienes raíces.

Sergio Arriagada,
Docente Facultad de 

Economía y Negocios
Universidad de Chile

Señor Director:
En un país como Chile, donde la población enveje-

ce con una rapidez importante y las tasas de prevalencia 
de Trastorno Neurocognitivo Mayor (ex demencia) van 
en aumento, promover el cuidado del cerebro no es solo 
un desafío para la salud pública, sino también debería 
ser una prioridad de Estado.

Entre las enfermedades neurológicas más preva-
lentes en personas mayores se encuentra la Enfermedad 
de Alzheimer, una patología neurodegenerativa progre-
siva que afecta la memoria episódica, la comunicación, 
la orientación, entre otras. Aunque aún no existe una 
cura definitiva, la evidencia científica ha demostrado 
que es posible retrasar su aparición y disminuir su im-
pacto mediante ciertos factores protectores.

Uno de los más importantes es el ejercicio cog-
nitivo, que comprende todas aquellas actividades que 
estimulan el funcionamiento mental como la lectura, 
resolución de problemas, aprendizaje de nuevos cono-
cimientos, escritura, uso de tecnologías, interacción 
social significativa, etc.

El cerebro es como un músculo entrenable. La 
estimulación constante fortalece las conexiones neu-
ronales y favorece la construcción de lo que se conoce 
como reserva cognitiva, que actúa como un amortigua-
dor frente al deterioro neurológico. No basta con hacer 
sopas de letras o sudoku, sino que hay que tener un en-
trenamiento dirigido, aprender estrategias que por sobre 
todo aseguren la funcionalidad.

Diversos estudios han confirmado que las per-
sonas con mayor nivel educativo, participación social 
activa y hábitos de aprendizaje continuos presentan me-
nor riesgo de desarrollar Alzheimer u otros Trastornos 
Neurocognitivo Mayor. Sin embargo, no basta con re-
comendar estos ejercicios de forma individual, sino 
que se deben generar condiciones estructurales que 
los hagan accesibles.

Se necesitan espacios comunitarios donde las per-
sonas mayores puedan seguir aprendiendo, compartir 
saberes, participar en talleres o utilizar tecnologías. El 
acceso a la estimulación cognitiva debe ser parte de las 
políticas de envejecimiento activo, y esto debe ser visto 
desde la infancia, que las y los niños comprendan que los 
hábitos que tengan en la niñez, adolescencia y adultez, 
repercutirán positiva o negativamente en la vejez.

Cuidar el cerebro no es solo una medida médica, 
es una acción cotidiana y preventiva que comienza mu-
cho antes del diagnóstico.

Jorge Valdés Soto,
Académico de la 

Universidad Andrés Bello

Señor Director:
Los primeros 100 días de Cordero como 

Ministro de Seguridad Pública han demostrado 
que la inseguridad sigue siendo una constante en 
nuestras vidas. 

Solo con voluntad política de los diferentes 
sectores, decisiones firmes (Reglas de Uso de 
la Fuerza que proteja al que nos defiende) y una 
aplicación estricta de la ley que permita disuadir 
el flagelo que nos afecta, podremos recuperar la 
tranquilidad que tanto necesitamos. 

Eduardo Villalón Rojas

ContribuCiones: 
deterioro del 
patrimonio de los 
propietarios

el ejerCiCio Cognitivo 
Clave para prevenir 
el alzhéimer

100 días

Señor Director:
Resulta cada vez más evidente la desconexión entre la clase política -tanto 

de izquierda como de derecha- y la realidad que viven millones de personas en 
Chile. Les falta calle, les falta terreno, les falta vivir en carne propia los desa-
fíos cotidianos de quienes no acceden a privilegios ni a redes de protección.

Lo más paradójico es que esa misma realidad que ignoran, menosprecian 
o analizan desde la distancia, es la que les permite ocupar cargos, construir 
estatus y ejercer poder. Sin ciudadanos que voten, protesten o simplemente 
existan dentro de un sistema democrático, no habría Congreso, ni gobiernos, 
ni debates públicos que justifiquen su presencia o protagonismo.

Los políticos deben recordar que no son dueños del poder, sino adminis-
tradores circunstanciales del mandato popular. Su desconexión, su ceguera 
o su indiferencia ante la vida real de las personas sólo alimentan el descrédi-
to, la apatía y la desconfianza.

Conocer la calle, escuchar sin cámaras, caminar sin escoltas y vincular-
se con el país profundo no debiera ser una excepción, sino una obligación 
ética y política.

Rodrigo Durán Guzmán

desConexión polítiCa y realidad 
Ciudadana Señor Director:

Mira a tu alrededor por un segundo: El café que te estás tomando, el teléfono o computador donde lees esta columna, el pan que te 
estás comiendo, la ropa que estás usando, la silla donde estás sentado, los lentes que tienes puestos, y prácticamente todo, llegó hasta ti, 
en casi el 100% de los casos, gracias a un motor diésel o eléctrico, dieciocho ruedas y un conductor al volante.

Vivimos en la era del delivery, acostumbrados a pedir de todo con un clic y recibirlo en la puerta en minutos, pero se nos olvida 
que existe un servicio de reparto mucho más grande, uno que no usa una app y que trabaja para 19 millones de chilenos. Ese reparti-
dor gigante, silencioso y fundamental, es el camionero que recorre todo el país, desde los puertos y entre ciudades, por las principales 
rutas de Chile.

No nos traen una pizza o “una promo”. Su “pedido” es lo que necesita el país entero: el cemento y los ladrillos para construir casas, 
los medicamentos para abastecer la farmacia, el cobre que sale de la mina, los alimentos que llenan cada tienda y supermercado, las 
prendas de ropa que nos visten, los muebles, los implementos para nuestras mascotas, los artículos de aseo, las pinturas, los adornos, los 
libros y en general, todo lo que usamos en el día a día, encargándose que las cosas simplemente “estén ahí” cuando las necesitamos.

Como sociedad, a veces solo nos fijamos en ellos cuando generan un taco. Pero la verdad es que cuando un camión se detiene por 
un problema: mecánico, de seguridad o por una ruta en mal estado, no es solo un vehículo menos. Es un estante que no se llena en el 
supermercado, una obra que se paraliza, un remedio que no llega a tiempo. Su movimiento es el nuestro.

Por eso, hoy queremos saludarlos. A todos ellos, los que tienen la oficina con la vista más cambiante y hermosa de Chile: ¡Felicidades 
camioneros de Chile!

Rodrigo Serrano, 
Vicepresidente corporativo de Innovación y Desarrollo de Wisetrack Corp

Camioneros: los guardianes silenCiosos de la Carretera

violencia escolar 
en aumento

“el caso de violencia escolar en punta arenas revela una 
urgente crisis socioemocional post-pandemia que exige 

acción colectiva”.

El reciente intento de agresión de un es-
tudiante a otro con un cuchillo en las 
inmediaciones de un establecimiento edu-
cacional de Punta Arenas, primero dentro 
y luego fuera del recinto, es un llamado 
de atención urgente. Este lamentable su-
ceso no es un hecho aislado; se suma a 
una preocupante ola de violencia que, 
post-pandemia, parece haberse instalado 
tanto dentro como fuera de las aulas. La 
pregunta que resuena en el aire es: ¿Qué 
está sucediendo con nuestros jóvenes?
Es innegable que la pandemia de Covid-19 
alteró profundamente la vida de todos, y 
especialmente la de niños y adolescentes. 
El encierro, la interrupción de rutinas, 
la incertidumbre y la sobreexposición a 
pantallas pudieron haber generado un 
caldo de cultivo para el aumento de la 
ansiedad, el estrés y la dificultad para 
gestionar emociones. Ahora, con el re-
torno a la “normalidad”, estamos viendo 
las consecuencias en forma de conductas 
agresivas que antes quizás no eran tan 
prevalentes o explícitas.
La escuela, que debería ser un espacio 
seguro para el aprendizaje y el desarro-
llo, se ve hoy desafiada por esta realidad. 
Los profesores y directivos, a menudo sin 
las herramientas ni el apoyo necesarios, 
se encuentran lidiando con situaciones 
complejas que exceden su rol pedagó-
gico. Pero la responsabilidad no recae 
únicamente en los establecimientos edu-

cacionales. La violencia estudiantil es un 
síntoma de problemas más profundos 
que nos atañen como sociedad.
¿Estamos prestando suficiente atención a 
la salud mental de nuestros jóvenes? ¿Les 
estamos enseñando a resolver conflictos de 
manera pacífica? ¿Existen espacios seguros 
donde puedan expresar sus frustraciones 
y miedos sin recurrir a la agresión? Es fun-
damental que como padres, apoderados, 
educadores y comunidad en general, nos 
hagamos estas preguntas y busquemos 
respuestas colectivas.
Enfrentar esta problemática requiere un 
enfoque multidisciplinario y colaborativo. 
Necesitamos fortalecer los programas de 
salud mental en las escuelas, capacitar a 
los docentes en manejo de conflictos y de-
tección temprana de conductas de riesgo, 
e involucrar activamente a las familias 
en la educación emocional de sus hijos. 
También es crucial fomentar el diálogo 
abierto y respetuoso entre los estudian-
tes, promover la empatía y reforzar los 
valores de convivencia y tolerancia.
Lo ocurrido en Punta Arenas debe ser-
virnos como un punto de inflexión. No 
podemos permitir que la violencia se nor-
malice en nuestros espacios educativos. Es 
hora de actuar con determinación, prio-
rizando el bienestar de nuestros jóvenes 
y construyendo entre todos un ambien-
te escolar y social donde la agresión no 
tenga cabida.

• Director Gerente y Representante Legal Pingüino Multimedia: 
Alberto Solo de Zaldívar Pérez 
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Opinión

Jeanette Jara ganó las primarias por amplio margen porque sin 
duda fue y es la mejor candidata. Jeanette entró al último en la ca-
rrera presidencial; sin embargo, su aceptación y reconocimiento en 
el plano electoral ha crecido aceleradamente, llegando a ganar las 
primarias y liderando las encuestas para la elección presidencial de 
noviembre. Su carisma, su cercanía con la gente, la claridad de sus 
dichos, su transparencia, su honestidad y pragmatismo la han conver-
tido en un liderazgo que ha logrado generar adhesión, pero por sobre 
todo esperanza en la centro-izquierda y la ciudadanía. Una mujer 
sencilla y alegre, proveniente de una familia trabajadora, represen-
ta ese referente al cual admiramos, pero al mismo tiempo queremos 
emular. Por eso no es sorpresivo que represente la esperanza y que 
los jóvenes y las mujeres se identifiquen con su liderazgo.

Jeanette Jara, además, se presenta como una mujer realizado-
ra en tiempos que las tribulaciones asfixian las familias. Soy de los 
que creen que en la reforma previsional el gobierno y las fuerzas de 
centro izquierda más perdieron que ganaron, pero lo que es indiscu-
tible es que Jeanette Jara logró capitalizar y fortalecer su liderazgo 
con ello. Logró lo imposible, alcanzando un acuerdo esquivo entre 
posiciones extremas de la política, entregando una potente señal a 
la ciudadanía: cuando se anteponen las necesidades de la gente a 
la ideología partidista es posible encontrar soluciones y avanzar. Y 
la gente quiere avanzar.  De la misma hizo posible alcanzar acuer-
dos para rebajar gradualmente la jornada laboral, incrementar el 
salario mínimo, y legislar una normativa para prevenir acoso y vio-
lencia laboral. 

Jeanette ha logrado darle vida y sentido a la centro-izquierda, 
quizás por eso ha crecido en términos electorales y referenciales. 
El electorado tradicionalmente de centro-izquierda, sin mayores 
cuestionamientos, se ordenó tras su liderazgo, haciéndola crecer y 
liderar las encuestas inmediatamente terminadas las primarias del 
oficialismo. No se requirieron definiciones ni plenos partidarios, la 
gente simplemente se sumó. Sin embargo, se requiere ir más allá 
del 30% que apoya al presidente Boric, más allá de nuestra vota-
ción dura, y debemos mirar e incluir otras miradas, otras opciones, 
otras definiciones, otras propuestas, que le hablan a un Chile más 
extenso y diverso. Sin cambiar nuestra mirada de un Chile más jus-
to, digno y solidario, debemos dar soluciones concretas y oportunas 
a aquellos problemas urgentes en la ciudadanía. Es imprescindible 
proponer un Chile real a corto y mediano plazo, especialmente en 
tiempos que los valores democráticos se tienden a relativizar por 
algunas candidaturas.

En los últimos días, producto de una estabilidad en las encues-
tas, la derecha intenta imponer la idea que nuestra candidata tocó 
techo o que hasta aquí llegamos. Lo cierto, en realidad, es que aún 
no estamos en campaña y que hoy la primera preocupación es tra-
tar de conformar una lista parlamentaria única, porque para poder 
cambiar Chile y sus problemas es indispensable tener mayoría en 
las dos cámaras del congreso. Quiéralo o no, Jeanette Jara deberá 
intervenir y llamar al orden a sus partidarios para dar espacio y 
cupos tanto a quienes quieren crecer como a aquellos que intentan 
sobrevivir. Sin embargo, no debe ser la única razón de ser y debemos 
procurar, en paralelo, construir un programa realista y bien defini-
do en el tiempo, junto con generar contenido que le haga sentido al 
día a día de la ciudadanía, sino difícilmente crecerá la candidatura 
(y estamos lejos aún de un escenario victorioso) y corremos riesgo 
que nuestras pequeñas, aunque legitimas, pretensiones y disputas 
de poder hagan peligrar las posibilidades de Jeanette.

Jeanette Jara aún no comienza su campaña, no hay programa 
ni definiciones. Aún no se abordan los contrastes programáticos 
con los candidatos de derecha y extrema derecha. Aún no “los saca 
a la pizarra” para abordar las diferencias en nuestras miradas del 
Chile actual y futuro, y como ello puede marcar diferencias concre-
tas en el Chile que habitan las familias en sus territorios. Cuando 
ello ocurra, cuando despliegue su mirada y propuesta para Chile, 
ahí realmente comenzará la disputa electoral y estoy seguro que 
lograremos más identidad y adhesión en las familias y la ciudada-
nía en general. 

Concluimos un nuevo semestre académico en 
el CFT de Magallanes y es un buen momento para 
detenernos y mirar con un poco más de pers-
pectiva el trabajo que día a día se realiza aquí. 
En medio del acelerado ritmo del día a día y las 
exigencias propias de nuestra labor, a veces es fá-
cil olvidar que detrás de cada logro académico, 
cada proceso formativo y cada desafío superado, 
siempre hay personas comprometidas sostenien-
do ese avance.

Sabemos que educar en Magallanes tiene par-
ticularidades en sí misma, lo que aunado a las 
realidades de nuestras comunidades y la diver-
sidad creciente de los estudiantes hacen que el 
trabajo en la educación técnico-profesional tenga 
un sello distinto. Hoy nuestras aulas son espa-
cios que acogen a jóvenes que inician su camino, 
a trabajadores que buscan perfeccionarse, a ma-
dres y padres que compatibilizan sus estudios 
con múltiples responsabilidades y a quienes, por 
primera vez en su familia, acceden a la educa-
ción superior.

No es una tarea sencilla, pero es precisamente 
ahí donde radica el valor del trabajo que realizan 
nuestros y nuestras funcionarios y colaborado-
res. Su rol va mucho más allá de una función 
administrativa o docente, son quienes acompa-
ñan procesos, quienes dan respuesta oportuna a 
necesidades cotidianas, quienes se adaptan a los 
cambios y contribuyen a que la experiencia for-
mativa sea significativa y accesible.

La realidad propia del sector técnico-profesional 
también nos plantea desafíos permanentes. Muchos 
de nuestros docentes provienen directamente del 
mundo laboral, con una valiosa experiencia prác-
tica que se refleja en sus clases, pero también con 
la necesidad de seguir fortaleciendo competen-
cias pedagógicas, incorporar nuevas tecnologías 
y aplicar metodologías que respondan a las diná-
micas actuales de la educación.

En estos meses, distintos equipos han esta-
do atentos a estas realidades, avanzando en la 
identificación de necesidades y explorando for-
mas de apoyar los procesos de actualización y 
desarrollo. Sabemos que son temas que requie-
ren continuidad y una mirada constante, sobre 
todo considerando las características únicas de 
nuestro entorno.

Hoy, más que hacer balances numéricos o lis-
tar resultados, queremos simplemente agradecer 
el trabajo cotidiano, el compromiso muchas ve-
ces silencioso, la disposición a enfrentar nuevos 
desafíos y la capacidad de adaptarse cuando las 
circunstancias lo requieren. Cada uno, desde su 
rol, contribuye a construir un espacio educativo 
que tiene un impacto real en la vida de las perso-
nas y en el desarrollo de nuestra región.

A todos los funcionarios y docentes del CFT de 
Magallanes, gracias por el trabajo serio, por la dis-
posición y por el compromiso sostenido. Su labor 
es esencial para que la educación técnico-profe-
sional siga siendo una oportunidad concreta para 
tantas personas en el extremo sur del país.

Una de las ideas que más consenso ha generado en 
el debate sobre cómo reactivar el crecimiento económico 
en Chile es la necesidad de reforzar la colaboración en-
tre el sector público y el privado. Un ejemplo concreto y 
exitoso de esta alianza es el sistema de concesiones de in-
fraestructura pública, que ha permitido al país ampliar 
significativamente su red de obras estratégicas.

Este modelo se sustenta en principios que vale la pena 
recordar. El primero es que los proyectos de concesiones 
son iniciativas de interés público, impulsadas por los mi-
nisterios de Obras Públicas y de Hacienda. Se trata de 
obras de gran envergadura que responden a una visión 
de largo plazo y que apuntan al desarrollo sostenible del 
país. Su origen no radica necesariamente en las señales 
del mercado, sino en una mirada de Estado sobre el futu-
ro territorial y económico de Chile.

Desde esa visión pública, el sector privado puede y 
debe jugar un rol complementario. Muchas veces, es el 
mundo empresarial el que detecta oportunidades que el 
Estado no alcanza a vislumbrar, aportando su mirada de 
futuro, su capacidad de gestión, innovación tecnológi-
ca y financiamiento. La experiencia en industrias como 
el hidrógeno verde, los data centers, la minería, la agri-
cultura, las pesquerías y el turismo así lo demuestra. En 
todos estos casos, la iniciativa privada ha sido clave para 
transformar recursos y ventajas comparativas en oportu-
nidades de desarrollo.

Pero la colaboración público-privada requiere condi-
ciones habilitantes. Una de ellas es que el Estado asuma el 
liderazgo estratégico en la identificación de las soluciones 
de infraestructura necesarias y en la articulación de los 
actores relevantes. Debe generar los marcos contractuales 
adecuados, asegurar la transparencia y garantizar el cum-
plimiento de la normativa ambiental y social vigente.

Asimismo, las distintas entidades públicas involucradas 
-ministerios, empresas del Estado, agencias especiali-
zadas- deben actuar coordinadamente y con sentido de 
urgencia. Es en ese sentido que como CPI hemos impul-
sado una entidad supra ministerial encargada de facilitar 
la ejecución de  los proyectos de envergadura que el país 
demanda. Si no existe una estructura institucional para 
ello, es responsabilidad de la máxima autoridad política 
generar los mecanismos necesarios. Esto implica que orga-
nismos como el Ministerio del Medio Ambiente, el Consejo 
de Monumentos Nacionales u otros entes reguladores no 
solo efectúen una función fiscalizadora, sino también fa-
cilitadora, ayudando a compatibilizar el cumplimiento 
normativo con la ejecución oportuna de proyectos estra-
tégicos. Siendo estos proyectos de Estado, su compromiso 
debe ser también con que estos se lleven a cabo a la ma-
yor brevedad para contribuir así a mejorar a la calidad de 
vida de nuestros habitantes. 

Cuando se habla de crecimiento, la colaboración entre 
los actores públicos y privados no es una opción, sino una 
necesidad. Cada parte debe cumplir su rol con responsa-
bilidad y visión de país. La industria de las concesiones 
no solo muestra lo que se puede lograr cuando hay co-
operación efectiva, sino que también puede convertirse 
en un laboratorio de aprendizaje institucional. Observar 
con atención este sector puede ofrecer claves valiosas para 
replicar y mejorar la colaboración en otras áreas donde 
aún es débil o incipiente.

Chile necesita crecer. Y para ello, necesita asociar-
se mejor.

Nuestra candidata 
Jeanette Jara  

Funcionarios 
y docentes del 
CFT: pilares del 
trabajo sostenido 

Colaboración 
público-privada para 
el desarrollo: una 
tarea estratégica

Juan MarcOs Henríquez,  
Dr. EN CIENCIAS BIOLógICAS

nadia Meza Barría,  
DESArrOLLO Y gESTIóN DE PErSONAS CFT DE MAgALLANES

carlOs cruz, 
DIrECTOr EJECUTIvO CONSEJO DE POLíTICAS DE INFrAESTrUCTUrA

* Las opiniones escritas en estas columnas son de exclusiva responsabilidad de los autores que emiten y no representan necesariamente el pensamiento editorial de Pingüino Multimedia.
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La solidaridad que ve con el corazón: 
Agaci lanza colecta 2025 en Magallanes

Invitación a la comunidad para el 9 de septiembre

La colecta 2025 no sólo busca recaudar fondos, sino también sembrar conciencia sobre la importancia de construir una  ●
sociedad más accesible y empática.

El 9 de septiembre será el día clave para salir a las calles y convertir la 
solidaridad en acción.
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esta colecta. Este año vamos 
con fuerza. Será presencial 
y virtual, con herramientas 
tecnológicas que permi-
ten aportar desde cualquier 
parte del mundo”, señaló 
Estela Oyarzo, presidenta 
de Agaci.

Compromiso institucional 
El delegado presiden-

cial, José Ruiz, reafirmó el 
compromiso del gobierno en 
apoyar esta causa:

“Estamos comprometi-
dos con impulsar, difundir 
y apoyar esta noble colecta 
de Agaci, una agrupación 
relevante que apuesta por 
la inclusión en una re-
gión con grandes desafíos, 
como el clima en invierno. 
Llamamos a toda la comuni-
dad magallánica a sumarse 
y a apoyar, especialmente 
el 9 de septiembre, cuando 
se desarrollará la campaña 
presencial en diversos pun-
tos de la ciudad”.

Unión por la inclusión 
Desde el Servicio Nacional 

de la Discapacidad (Senadis), 
la directora regional Bernarda 
Cárez destacó la importan-
cia de esta instancia: “Agaci 
realiza una labor histórica y 
fundamental. Como Estado, 
nos comprometemos con la 
igualdad de oportunidades y 
acompañamos esta iniciativa 
para sensibilizar y convocar 
a toda la comunidad.”

Asimismo, desde la pas-
toral del Instituto Sagrada 
Familia se reafirmó el com-
promiso de su comunidad que 
año a año es parte activa de 
la campaña: “Nuestros estu-
diantes, desde el nivel NT1 
a cuarto medio, recolectan 
donaciones, reciben visitas 
motivacionales de Agaci y 
participan activamente el día 
de la campaña recorriendo las 
calles con entusiasmo y com-
promiso”, se resaltó.

Por su parte, el mayor de 
Justicia, Juan Pablo Gatica 

Con un emotivo 
acto en el corazón 
de Magallanes, 
la Agrupación de 

Amigos de los Ciegos (Agaci) 
dio inicio oficial a su colec-
ta 2025, una campaña que 
invita a la comunidad a ser 
parte activa de la inclusión 
y autonomía de las personas 
con discapacidad visual.

Bajo el lema “Ver con el 
corazón”, la jornada se lleva-
rá a cabo el 9 de septiembre 
en formato presencial y vir-
tual, lo que permitirá que 
tanto personas locales como 
desde otras regiones -inclu-
so desde el extranjero- se 
sumen con sus aportes. La 
agrupación busca superar 
los 11 millones de pesos re-
caudados en 2024, gracias al 
esfuerzo colectivo.

“Nosotros estamos alre-
dedor de 22 años realizando 

Peña, jefe de la Sección 
de Derechos Humanos de 
Carabineros en la zona, in-
formó que la institución 
colaborará acompañando a 

las personas ciegas durante 
la colecta presencial: “Este 
año llegaremos hasta Puerto 
Williams con alcancías, 
gracias al trabajo conjun-

to con Agaci, con quienes 
colaboramos también en 
capacitaciones en derechos 
humanos enfocados en la 
discapacidad visual”. 

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com
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Convocan a estudiantes a participar de 
las “III Jornadas de historia regional”

Organizado por segundo año consecutivo por docentes del Liceo Polivalente Sara Braun

Pueden participar alumnos de enseñanza básica y media, en una actividad que promete enriquecer el conocimiento y la  ●
valoración del patrimonio histórico y territorial.

de la UMAG y el INACh.
Así como ocurrió en la 

versión anterior, el objetivo 
será potenciar el desarro-
llo de habilidades en los 
estudiantes en el proceso 
de construcción de las in-
vestigaciones a presentar 
y al socializarlas con sus 
pares en forma presencial 
en sus dos categorías de 
participación.

Categoría 
enseñanza básica

Este año esta catego-
ría estará enmarcada en la 
difusión del conocimiento 
sobre expediciones antárti-
cas. Para esto, desarrollarán 
una seria de al menos tres 
videos, con una duración 
aproximada para cada uno 
de un minuto sobre la bio-
grafía del personaje, el viaje 
y los datos anecdóticos. El 
listado de las expediciones 
y el material bibliográfico 
ha sido aportado por INACh 

y se le enviará a los pro-
fesores y profesoras que 
inscriban sus equipos en 
esta categoría.

Estos videos se exhi-
birán durante la sesión 
presencial y serán difun-
didos por medio de los 
organ ismos organ iza-
dores, colaboradores y 
patrocinantes.

Categoría 
enseñanza media

Realizarán una investi-
gación de historia regional, 
presentando un resumen y 
exponiendo el resultado y/o 
avance de la investigación 
en la sesión presencial de la 
jornada. Estas investigacio-
nes pueden ser trabajados 
f inalizados, retomados, 
profundizados, reciente-
mente iniciados o nuevos 
enmarcados en la temáti-
ca de historia regional y 
territorios de la Región de 
Magallanes. Lo solicitado 

Descubr ir y na-
r rar episodios 
desconocidos o 
acontecimien-

tos que han ocurridos en 
Magallanes, es la invitación 
que realiza a los estudiantes 
la “III Jornadas de historia 
regional. Mateo Martinic 
Beros”. Por segundo año 
consecut ivo encabeza 
esta organización el Liceo 
Polivalente Sara Braun, con 
la colaboración de PAR 
Explora Magallanes, la 
Carrera de Pedagogía en 
Historia y Ciencias Sociales 

Es el plazo final para que 
los grupos de estudiantes 
que deseen participar se 
inscriban.

4 agosto

deberá incluir el nombre 
del tema, nombre del esta-
blecimiento, integrantes y 
profesor guía, objetivo de 
la investigación, contex-
to histórico, metodología 
utilizada, principales ha-
llazgos, ref lexión f inal 
(aporte de la investigación 
al conocimiento) y biblio-
grafía (extensión máxima 
5 páginas).

Las presentaciones en la 
sesión presencial tendrán 
una extensión máxima de 
20 minutos y deberán uti-
lizar material de apoyo, 
previamente enviado a la 
organización del evento.

Las fechas de entrega 
del escrito y de las pre-
sentaciones serán el lunes 
13 de octubre, una semana 
antes de la realización de 
la sesión presencial

Para ambas categorías, 
el número de participantes 
será entre 2 a 6 estudian-
tes  con u n profesor/a 

guía. Pueden presentar 
más de un t rabajo por 
establecimiento.

Para la presentación de 
los equipos en las jornadas, 
el máximo de expositores 
será de 4 estudiantes y un 
mínimo de 2.

Todos los equipos de 
ambas categorías deberán 
inscribirse en el formu-
lario completando todos 
los datos solicitados, esto 
es importantísimo para la 
correcta realización de es-
tas jornadas. El cierre del 
proceso de inscripción es 
el lunes 4 de agosto a las 
20:00 horas.

Acompañamiento
Los equipos recibi-

rán asesoría y apoyo de 
estudiantes de la carrera 
de Pedagogía en Historia 
y Ciencias Sociales de la 
Universidad de Magallanes. 
Esto será provisto desde la 
misma carrera y el progra-

ma “Explora tu ciencia” del 
PAR Explora Magallanes, 
además de otros apoyos 
que se gestionarán indivi-
dualmente desde las demás 
entidades colaboradoras 
y patrocinantes (uso de 
bibliotecas, acceso a in-
formantes claves, asesoría 
científica y técnica). Para 
esto, en el formulario se 
solicita agendar día y hora 
en que se puedan efectuar 
dichos acompañamientos, 
así como los contactos ne-
cesarios para que desde la 
organización estos se pue-
dan efectuar.

Los interesados en ins-
cribirse, lo pueden realizar 
completando el siguien-
te formular io: ht tps://
for ms.g le /v1t2m nQz-
C6JB5Y5V8

Para mayor contacto 
e información adicional, 
lo pueden hacer al correo 
electrónico jornadas.histo-
ria@liceosarabraun.com

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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Gobierno acentúa gravedad por incidente fuera 
de liceo y magisterio propone medidas

Seremi habló de “hechos aislados”, pero que por su gravedad “se deben abordar”

Autoridades destacaron programas y coordinación, y vocero de Gobierno enfatizó en la importancia del trabajo de los  ●
municipios. En tanto, la directiva regional de profesores propone mesa intersectorial para abordar en forma sistemática 
situaciones similares para prevenir hechos de violencia como lo que ocurre en el norte del país. 
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Como un hecho aislado 
o particular fue califi-
cado por autoridades 
locales el incidente 

que involucró a estudiantes se-
cundarios la tarde del pasado 
lunes y que fue protagonizado 
por amenazas con arma blanca 
en la vía pública, trascendiendo 
más allá de las paredes de un 
establecimiento educativo. 

Es por esto que surgen 
diversas preguntas: ¿Cómo 
debiera abordarse este tipo 
de situaciones? y ¿cómo el 
Estado pudiese interceder a 
tiempo o en forma temprana 
en Magallanes? en ámbitos 
que no son pan de cada día, 
como es la violencia infanto-
juvenil.

En este caso particular, 
desde la Seremi de Seguridad 
Pública lamentaron el hecho, 
aseverando que mantienen un 
trabajo directo con el seremi 
de Educación y el SLEP, con 
quienes participa en dos ins-
tancias de trabajo: una para 
abordar situaciones de con-
vivencia escolar al interior 
de los establecimientos y la 
segunda enfocada en para 
problemáticas que se generan 
en el exterior de los recintos 
educativos.

A su vez, enfatizó que se 
solicitó presencia policial pre-

ventiva en el entorno, en horario 
de salida de clases, “pero enten-
demos que esa no es la solución 
profunda que se requiere en es-
tos casos, necesitamos trabajar 
en conjunto y coordinados para 
mejorar la convivencia escolar 
en todas las comunidades edu-
cativas. Sin duda, los problemas 
de seguridad y convivencia es-
colar son prioritarios, por ello 
estamos vinculados y trabajan-
do en conjunto desde el inicio del 
año escolar”, expresaron.

Por su parte, el delegado 
presidencial, José Ruiz, fue 
la autoridad que expuso ma-
yor inquietud por este hecho: 
“Sabemos y nos preocupa bas-
tante la creciente violencia que 
se da al interior de establecimien-
tos educativos o fuera de ello por 
parte de jóvenes y así como cada 
vez que han habido este tipo de 
eventos se generan también in-
tervenciones y son parte también 
de las políticas a priorizar en los 
planes de acción que se han esta-
blecido en consejos anteriores de 
seguridad pública, que siempre se 
identificaba como un problema 
emergente la violencia esco-
lar (...) Nuestros programas de 
prevención están al interior de 
la comunidad educativa y, en 
este caso, por la gravedad de 
este hecho en el establecimien-
to; por cierto que se tomarán las 
medidas y la intervención para 
generar mejor condiciones al in-
terior de la comunidad educativa 

y resguardar a las personas que 
habitan en ella”, expresó.

Mirada educativa
Durante las últimas horas se 

reunió el equipo directivo con 
el equipo de convivencia del 
Servicio Local de Educación 
Pública (SLEP). Asimismo, está 
en marcha el procedimiento dis-
ciplinario del establecimiento a 
los involucrados.

“Si bien estos hechos son ais-
lados dentro del sistema escolar en 
Magallanes, y a su vez no corres-
ponden a la convivencia cotidiana 
del liceo, se trata de una situa-
ción grave que debemos abordar 
con la seriedad que amerita. Ayer 
(lunes), el establecimiento como 
dicta la normativa vigente, rea-
lizó la denuncia a Carabineros, 
institución que se encuentra 
desarrollando las diligencias 
correspondientes. Además de 
efectuar rondas preventivas en 
las inmediaciones del recinto”, 
expresó Valentín Aguilera, se-
remi de Educación.

A lo anterior, agregó que en 
lo referido a protocolos de actua-
ción y medidas de convivencia 
escolar, el equipo directivo y 
la comunidad educativa del 
establecimiento actuó de ma-
nera correcta, recibiendo un 
acompañamiento especial por 
parte del SLEP que ha trabaja-
do de manera articulada con la 
Secretaría Regional Ministerial 
de Educación.

Propuestas del Magisterio
Tras estos acontecimien-

tos, la directiva del Colegio de 
Profesores junto con hacer un 
llamado urgente a las autorida-
des a no minimizar estos hechos, 
propone la creación de una mesa 
intersectorial de emergencia, que 
reúna a autoridades de Educación, 
Salud, Seguridad Pública, comuni-
dades escolares y organizaciones 
sociales, para abordar la violencia 
escolar de forma integral.

Además, solicitan el refuer-
zo inmediato de los equipos de 
Convivencia Escolar y Apoyo 
Psicosocial en los establecimien-
tos educacionales, y recursos 
efectivos desde el Ministerio de 
Educación para enfrentar esta 
crisis con medidas concretas, no 
solo administrativas.

Destaca, programas y 
emplazan responsabili-
dad a gobiernos locales 

Por otra parte, desde la Seremi 
de Seguridad Pública, Educación 
y Delegación Regional destacan 
la implementación y desarro-
llo del programa “Lazos2 de 
la Subsecretaría de Prevención 
del Delito que se ha acercado a 
los liceos para ofrecer interven-
ción a estudiantes cuando se ha 
requerido.

Desde el Mineduc, a través del 
Plan de Reactivación Educativa, 
resaltan la implementación de 
una serie de medidas en torno 
a convivencia escolar, bienestar 

y salud mental, con dispositi-
vos “A Convivir se Aprende” y 
“Habilidades para la Vida”, la 
aplicación de instrumentos como 
la Nueva Política de Convivencia 
Educativa y la actualización de 
los Planes Integrales de Seguridad 
Escolar en las distintas escuelas 
de la región.

Vocero apela al rol del 
municipio

Mismo ímpetu expresó el 
vocero regional de Gobierno, 
Andro Mimica, enfatizando en 
la existencia de un trabajo inter-
conectado con la implementación 
de programas preventivos y el rol 
de las familias.

“Es muy importante la la-
bor que tengan los municipios 
y principalmente el municipio 
de la comuna de Punta Arenas, 

que es donde alberga el 80% de 
la población de nuestra región. 
De cuáles son los programas 
que se están tomando para po-
der colaborar a través del arte, 
del deporte, de la cultura para 
que pueda llegar a los barrios, 
para que la dirección de desa-
rrollo comunitario también se 
haga presente en los distintos 
espacios y vayan bajando estos 
niveles de violencia que final-
mente trae incivilidades y pone 
en riesgo muchas veces a niños, 
niñas, a las mismas familias”, 
enfatizó.

La municipalidad de Punta 
Arenas fue consultada por este 
tema, pero no expresaron decla-
ración alguna tras este lamentable 
episodio protagonizado fuera del 
aula que puso la nota de repro-
bación al retorno a clases.

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com

https://www.instagram.com/lhexchile/
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BUSCAMOS 
- INGENIERO COMERCIAL

- INGENIERO CIVIL INDUSTRIAL
PARA SER PARTE DE UNA EMPRESA LÍDER E 

INNOVADORA EN EL ÁREA DE ABASTECIMIENTO 
DE NAVES Y SABES INGLES INTERMEDIO,

TIENES MANEJO A NIVEL USUARIO DE 
HERRAMIENTAS MICROSOFT, ERES PROACTIVO, 
TE GUSTA TRABAJAR BAJO PRESIÓN Y TIENES 

FLEXBILIDAD HORARIA.

ENVIANOS TU CURRICULUM ahora a: 
 postulacionespuq2023@gmail.com 
adjuntando tus pretensiones de renta

* NOTA: si usted ya envió su postulación al correo 
postulaciones2023@gmail.com, por favor reenvíelo 

al correo postulacionespuq2023@gmail.com

Encuentro nacional sobre acción climática 
local reúne a más de 80 municipios

Liderazgos comunales en Punta Arenas

La iniciativa, organizada por la ACHM en conjunto con la Municipalidad de Punta Arenas, congrega a más de 80  ●
representantes comunales provenientes de diversas regiones del país.

Un aspecto del evento de la Asociación Chilena de Municipalidades (ACHM).
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evento se desarrolla en el 
Centro Cultural Municipal, 
destacándose por su enfo-
que formativo, técnico y 
colaborativo.

Uno de los hitos más re-
levantes es la conformación 
oficial de la nueva Comisión 
de Medio Ambiente de la 
ACHM, integrada por al-
caldes de distintas zonas 
del país, con el objetivo de 
visibilizar las 
realidades lo-
cales ante el 
poder legislati-
vo y promover 
soluciones con-
textualizadas 
d e s d e  l o s 
territorios.

El alcal-
de de Punta 
A r e n a s , 
C l a u d i o 
Radonich, anfitrión del 
encuentro, expresó que 
“nuestra municipalidad ya 
cuenta con su Plan de Acción 
Climática desde 2023, pero 
muchas otras comunas aún 
no lo tienen. Esta escue-
la busca reducir brechas 
técnicas y apoyar a cada 
municipio en su desarrollo 
medioambiental.”

Radonich destacó la 
diversidad territorial repre-
sentada en esta escuela, con 
participantes desde Colchane 
hasta el extremo sur, y seña-
ló que la comisión buscará 

incidir en la legislación na-
cional. “Es necesario que las 
futuras leyes consideren la 
realidad de los municipios 
pequeños, que muchas veces 
no cuentan con profesionales 
como ingenieros ambientales 
para cumplir con exigencias 
técnicas”, agregó.

La alcaldesa de Papudo 
y tesorera de la ACHM, 
Claudia Adasme, valoró 

la iniciativa: 
“Nos hemos 
reunido en 
esta ciudad 
para conso-
lidar redes 
de colabo-
ración entre 
municipios, 
c o m p a r t i r 
experiencias 
ex i tosa s  y 
a c o m p a -

ñar a cada comuna en el 
cumplimiento de sus respon-
sabilidades ambientales.”

Carlos Gatica, alcalde de 
Coyhaique y copresidente 
de la nueva comisión, su-
brayó que muchas comunas 
enfrentan graves problemas 
como la contaminación at-
mosférica, escasez de agua o 
dificultades con los residuos, 
por lo que “las soluciones 
deben construirse desde el 
territorio y con cooperación 
entre pares.”

Además de los módulos 
formativos, se incluyen pa-

En medio de cre-
cientes desafíos 
ambientales, la 
ciudad de Punta 

Arenas se convierte en el 
epicentro de la coopera-
ción municipal en torno al 
cambio climático. Desde 
ayer y hasta el miércoles 
24 de julio, se desarrolla 
la Escuela de Invierno 
2025 de la Asociación 
Chilena de Municipalidades 
(ACHM), bajo el lema 
“Acción Climática Local: 
Aprendiendo entre Pares”.

La iniciativa, organizada 
por la ACHM en conjun-
to con la Municipalidad de 
Punta Arenas, congrega a 
más de 80 representantes 
municipales provenientes de 
diversas regiones del país, 
con el propósito de forta-
lecer capacidades locales 
frente a la implementación 
de la Ley Marco de Cambio 
Climático.

Durante tres jornadas 
se abordarán temáticas cla-
ves como la elaboración de 
Planes de Acción Comunal de 
Cambio Climático (PACCC), 
estrategias de adaptación 
hídrica, economía circular, 
energías renovables locales, 
protección de humedales y 
gestión de residuos en el 
marco de la Ley REP. El 

Nuestra munici-
palidad ya cuenta 
con su Plan de 
Acción Climática 
desde 2023, pero 
muchas otras 
comunas aún no lo 
tienen”.

“Nos hemos reuni-
do en esta ciudad 
para consolidar re-
des de colaboración 
entre municipios, 
compartir experien-
cias exitosas”.

Claudio Radonich, alcalde 
de Punta Arenas.

Claudia Adasme, alcaldesa 
de Papudo y tesorera de la 
ACHM.

La Escuela de Invierno 2025 
reúne en Punta Arenas a 
más de 80 representantes 
municipales de todo Chile, 
con el objetivo de impulsar 
la acción climática local y 

fortalecer la implementación 
de la Ley Marco de Cambio 

Climático.

neles de aprendizaje entre 
municipios con experiencia 
destacada -como Vitacura, 
Valdivia, Ancud y El Quisco- 
y visitas a terreno para 
conocer iniciativas ambien-
tales en desarrollo en Punta 
Arenas.

El encuentro finalizará 
con una evaluación parti-
cipativa y la definición de 
una hoja de ruta de cola-

boración entre municipios 
para el segundo semestre 
del año, consolidando el 
compromiso de las admi-

nistraciones locales con la 
acción climática y el desa-
rrollo sostenible desde los 
territorios.

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com



Crónica miércoles 23 de julio de 2025, Punta Arenas  15

CONOZCA LA ORDENANZA MUNICIPAL

ARTÍCULO 28:
 “Se prohíbe botar basura domiciliaria en los recipientes para papeles 
situados en la vía pública. Igualmente se prohíbe entregarla a los funcionarios 
municipales encargados del barrido en la vía pública.”
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Escritor Patricio Jara dictará 
taller gratuito online 

En el marco de la convocatoria “Magallanes en 100 palabras”

El destacado autor de libros nacionales impartirá una charla para fomentar la  ●
imaginación a través de la escritura, el próximo miércoles vía Zoom.

Jara ha escrito destacadas novelas reconocidas a 
nivel nacional e internacional.

El destacado escritor 
nacional, autor de la 
novela “Piloto Pardo: 
Hazañas entre los hie-

los”, ofrecerá un exclusivo taller 
virtual este miércoles 30 de 
julio a las 19:00 horas vía Zoom 
y previa inscripción gratuita. 
En esta ocasión, Patricio Jara 
revelará sus técnicas creativas 
y procesos de escritura en un 
encuentro imperdible para 
amantes de la literatura.

Jara se ha consolidado 
como uno de los narradores 
más importantes de la escena 
literaria chilena contemporá-
nea. Su trayectoria incluye el 
Premio del Consejo Nacional 
del Libro y la Lectura por su 
novela “El Sangrador” (Pla-
neta, 2002) y el Municipal de 
Santiago 2014 por “Geología 
de un planeta desierto” (Alfa-
guara, 2013). Algunas de sus 
obras han sido publicadas en 

PR
H

España, México, Rusia y Re-
pública Checa.  

Su trabajo periodístico 
también se extiende a la cró-
nica musical, género en que es 
autor de varios títulos enfoca-
dos en la escena underground 
nacional. Además, fue traduc-
tor al español del libro Swedish 
Death Metal. 

¿Cómo inscribirse?
Las inscripciones para este 

taller están abiertas a través 
del sitio web www.magalla-
nesen100palabras.cl, donde 
también se encuentran las 
bases para participar en el 
certamen literario que cierra 
su convocatoria el lunes 8 de 
septiembre.

Su obra “Piloto Pardo: 
Hazañas entre los hielos” (Al-
faguara, 2014), que recupera a 
109 años de la proeza la épica 
historia del rescate a la tripu-
lación del Endurance a cargo 
del Piloto Pardo por los mares 
antárticos, será el eje central 

de esta actividad, donde com-
partirá herramientas prácticas 
para construir relatos potentes 
y conmovedores.

Convocatoria abierta
Puedes enviar tu cuento 

para participar de “Magallanes 

en 100 Palabras”, presentada 
por ENAP y Fundación Plagio, 
hasta el 8 de septiembre. Cada 
persona puede enviar hasta cin-
co cuentos a través de www.
magallanesen100palabras.cl y 
participar por 1 millón de pe-
sos, entre otros premios.

Retorno segundo semestre Insafa

Retorno de grumete al San José 

Con mucha alegría se inició el segundo 
semestre en el Instituto Sagrada Familia. 
La jornada fue iniciada con una oración 
preparada por el equipo pastoral y el mensaje 
de la directora pedagógica, Edita Márquez 
Zúñiga. 

Fabián Fernández Espinoza egresó del Liceo 
San José en 2023. Actualmente se encuentra en 
la Escuela de Grumetes Alejandro Navarrete 
Cisterna. En su retorno al colegio, registró este 
momento con la rectora, Rosa Cárcamo.
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Municipalidad de Punta Arenas entrega 
$80 millones al Cuerpo de Bomberos 

Para fortalecer labores operativas y logísticas

Recursos son clave para asegurar el funcionamiento y la preparación operativa de los voluntarios de Punta Arenas. ●

Apoyo financiero permitirá mantener equipos 
operativos y reforzar la labor voluntaria del 
Cuerpo de Bomberos.

m
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al trabajo logístico, técnico 
y operativo de los cerca de 
450 voluntarios activos en 
la comuna.

La ceremonia se rea-
lizó en dependencias de 
la Super intendencia y 
Comandancia de Bomberos, 
con la presencia del alcalde 
Claudio Radonich, quien fue 
recibido por el vicesuperin-
tendente de la institución, 
Jorge Otaiza Santana. El apor-

Con el firme propó-
sito de respaldar 
el servicio volun-
tario que presta 

el Cuerpo de Bomberos de 
Punta Arenas, la munici-
palidad concretó una nueva 
entrega de subvención por 
$80 millones, recursos que 
permitirán dar continuidad 

Ilustre Municipalidad de Río Verde realiza exitoso taller de 
talabartería: rescatando tradiciones e identidad local.

El pasado sábado 19 de Julio, en una extensa jornada desde las 10:00 y hasta las 17:00hrs se realizó  ●
la primera edición de un taller de talabartería, organizado por el municipio e impulsado por la alcaldesa 
de la comuna, Tatiana Vásquez Barrientos, cuya misión además de capacitar a vecinos de Río Verde, 
busca rescatar la identidad cultural y oficios que caracterizan esta tierra de paz y leyenda.

Rio Verde, 22 de julio de 2025.

En el marco de diversos talleres de invierno que está impul-
sando la Ilustre Municipalidad de Río Verde para vecinos 
de la comuna, el pasado sábado 19 de julio se desarrolló la 
primera versión del taller de talabartería, en dependencias 

del comedor comunitario de la municipalidad, a cargo del reconocido 
artesano del cuero, don Julio Contreras, galardonado como patrimonio 
cultural vivo en Magallanes, cuya experiencia certificada durante 30 
años en la confección de diversos artículos mediante curtido, fue de-
terminante en su elección para dotar de conocimientos previos, acom-
pañamiento y supervisión a cerca de 20 participantes.
La alcaldesa de Río Verde, Tatiana Vásquez Barrientos, en representa-
ción del Honorable Concejo Municipal, está impulsando una serie de 
programas que permitan rescatar tradiciones de la comuna y oficios 
característicos que, además, generen espacios de encuentro comunal, 
trabajo en equipo, participación, y capacitación para vecinos. Al res-

pecto, y tras el éxito de esta primera versión realizada en su retorno 
al municipio, señaló: “Con mucha alegría hemos disfrutado de un ta-
ller de primer nivel trabajando habilidades manuales relacionadas al 
cuero, pero también vivimos una jornada donde la unidad, el apoyo 
entre pares y, sobre todo, la cercanía alcanzada por los vecinos con 
su municipio, han destacado entre cada uno de los participantes. Co-
nociendo muy bien las tradiciones en Río Verde, estamos impulsando 
talleres que rescaten la identidad y patrimonio local, razón por la que 
este sábado 19 de julio se realizó el taller de talabartería, el próximo 
fin de semana será la oportunidad del taller de tejidos, y para agosto, 
ya tenemos planificado un taller de fieltro, y otro, de alambrado”.
Los participantes fueron reconocidos, además, con un diploma de par-
ticipación que da cuenta de lo aprendido durante la jornada, así como 
un kit de regalo para seguir practicando, desde casa, las maravillosas 
obras que pueden crear a través de este oficio.

te corresponde a la segunda 
cuota de los $160 millones 
comprometidos por el mu-
nicipio para el presente año, 
de los cuales ya se han entre-
gado $120 millones.

“El objetivo es que los 
bomberos de nuestra ciu-
dad puedan concentrarse 
en lo esencial: capacitarse, 
prepararse y estar disponi-
bles para las emergencias, 
sin tener que preocuparse 
por buscar fondos para su 
funcionamiento”, destacó el 
alcalde Radonich. La autori-
dad recalcó que las exigencias 
económicas para la institución 
han crecido en los últimos 
años, especialmente tras la 
implementación del cuartel 
en Río Seco, que requiere un 
presupuesto constante para 
su operatividad.

La subvención municipal 
está destinada a cubrir gastos 
básicos como combustibles, 
lubricantes, mantenimiento 
de máquinas, renovación de 
equipos, y la contratación 

de personal cuartelero, ga-
rantizando que el material 
rodante esté operativo las 
24 horas del día.

El vicesuperintenden-
te Jorge Otaiza valoró el 
respaldo financiero como 
una herramienta vital para 
enfrentar la creciente com-
plejidad de las emergencias. 
“Este apoyo llegó en un mo-
mento preciso y va directo al 
bienestar de la comunidad. 
Nos permite mantener nues-
tros equipos funcionando, 
garantizar el abastecimiento 
de insumos y enfrentar desa-
fíos más diversos que hace 
algunos años”, indicó.

Desde el municipio se 
destacó que esta entrega fue 
aprobada de manera unáni-
me por el Concejo Municipal, 
reflejando el compromiso 
transversal con el traba-
jo de Bomberos. Además, 
el alcalde señaló que, de 
existir disponibilidad pre-
supuestaria, se contempla 
la posibilidad de efectuar 

nuevas remesas durante 
el año.

La iniciativa reaf ir-
ma el vínculo entre la 
Municipalidad y Bomberos, 
reconociendo el valor social 

y humano de quienes, de 
forma voluntaria, garanti-
zan respuesta oportuna ante 
incendios, rescates y otros 
eventos críticos que afectan 
a la población.

Texia Padilla
periodistas@elpinguino.com
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Próximo año iniciaría formación de 
especialistas en Magallanes

Trabajo coordinado entre Servicio de Salud, Hospital Clínico y UMAG

La noticia la entregó el director de la Escuela de Medicina, doctor Mario Mayanz, quien indicó que desde hace un año  ●
están trabajando en el diseño y conformación de programas. 

La UMAG y el Hospital Clínico se encuentran trabajando de la mano para 
la formación de especialitas.
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no sólo fue para conversar so-
bre la Unidad de Diálisis de 
Porvenir. 

En sus declaraciones, la 
autoridad de Gobierno le hizo 
un “guiño” a la Universidad 
de Magallanes (UMAG) en 
contexto de formación de espe-
cialistas debido 
a la dificultad de 
la región para te-
ner aquello.

Martorell 
explicó que esa 
conversación 
la tuvo junto al 
gobernador de Magallanes, 
Jorge Flies, y a la directora del 
Servicio de Salud, Verónica 
Yáñez. 

Lo que se conoce has-
ta ahora, es que de acuerdo 
con el director de la Escuela 
de Medicina, doctor Mario 
Mayanz, desde hace un año 
la UMAG ya está trabajan-
do con el Servicio de Salud y 
Hospital Clínico de Magallanes 
en el diseño y conformación de 

programas de formación de es-
pecialistas en la zona. 

“Esto ha requerido de un di-
seño de una actividad que no se 
había realizado en nuestra región, 
pero que hemos contando con 
apoyo y asesoría del Ministerio 
de Salud y también desde el ni-

vel local, para 
llevarlo a cabo 
a partir del año 
que viene”, ex-
plicó el director 
Mayanz. 

El profesio-
nal agregó que 

están trabajando con especia-
listas del Hospital Clínico, para 
darle forma a los programas para 
el futuro pos grado. 

“Estamos trabajando en va-
rias especialidades, esperamos 
que podamos sacar adelante un 
número interesante de especia-
listas que podrían formarse en 
nuestra región”, destacó el di-
rector de la Escuela de Medicina 
de la UMAG, doctor Mario 
Mayanz.

La visita a Magallanes 
del subsecretario de 
Redes Asistenciales, 
Bernardo Martorell, 

Medicina interna y 
neurología adultos, entre 

otras, son las especialidades 
que podrían partir en 

Magallanes.

Estamos trabajando 
en varias especia-
lidades, esperamos 
que podamos sacar 
adelante un núme-
ro interesante de 
especialistas que 
podrían formarse en 
nuestra región”.

Dr. Mario Mayanz, 
director Escuela de 
Medicina UMAG.
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Tras inicio del segundo semestre escolar 
aumentan contagios por virus respiratorios

Salud instó a adoptar medidas preventivas

La seremi de Salud, Francisca Sanfuentes, llamó a la población a inocularse contra la influenza y el uso de mascarilla en  ●
caso de presentar síntomas respiratorios.

El retorno a las aulas incide en la circulación viral.
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la ocupación de camas críti-
cas pediátricas del Hospital 
Clínico Magallanes. 

En este segundo semestre 
la seremi de Salud, Francisca 
Sanfuentes, indicó que “este 
retorno a clases implica un 
aumento en 
los espacios 
de convivencia 
entre estudian-
tes y con toda 
la comunidad 
e d u c a t i v a . 
Esto, habitualmente, con-
lleva un incremento en los 
contagios de virus respi-
ratorios. Por eso, hacemos 
un llamado a mantener las 
medidas preventivas que 
ya conocemos: el lavado 
frecuente de manos, la ven-
tilación de los espacios, y el 
uso de mascarilla en caso de 
presentar síntomas respirato-
rios. Estas acciones ayudan a 
reducir el riesgo de contagio 
y a tener un regreso a clases 
más seguro”.

Asimismo, recordó que 
aún está en curso la cam-
paña de vacunación contra 
la influenza, la cual ya está 
abierta para toda la pobla-
ción. “Invitamos a todas 
las personas a acercarse 

a los centros 
de salud o a 
los puntos de 
vacunación ex-
tramuros que 
informamos 
regularmente 

por distintos canales. La 
protección sigue siendo cla-
ve, ya que el invierno no ha 
terminado. Actualmente 
circulan virus como la 
influenza y el virus res-
piratorio sincicial, por lo 
que todas las medidas que 
podamos adoptar, tanto 
en familia como en las co-
munidades educativas, son 
fundamentales para pre-
venir cuadros graves de 
enfermedades respirato-
rias”, agregó.

El primer semestre 
del año escolar en 
el ámbito sanitario 
se vio reflejado en 

la alta circulación viral en 
la Región de Magallanes 
y Antártica Chilena, y en 
los contagios por enferme-
dades respiratorias en los 
escolares.

A pesar del f lujo, no 
hubo una alta incidencia en 

La autoridad sanitaria instó 
a la comunidad magallánica 

a protegerse contra las 
infecciones respiratorias.

Actualmente cir-
culan virus como 
la influenza y el 
virus respiratorio 
sincicial”.
Francisca Sanfuentes, 
seremi de Salud.



Crónica miércoles 23 de julio de 2025, Punta Arenas  19

Crónica
periodistas@elpinguino.com

Las claves del encuentro del 
gobernador con el Consejo 

Comunal para la Discapacidad

Se habló de la Ley de Inclusión y viviendas tuteladas

Ambas partes quedaron conformes con la reunión efectuada que es de suma  ●
relevanción para las personas con algún tipo de discapaidad en Magallanes.

F ue la tarde de ayer 
que el goberna-
dor regional de 
Magallanes y 

Antártica Chilena, Jorge 
Flies, recibió en audien-
cia a la nueva directiva 
del Consejo Comunal de 
y para la Discapacidad 
de Punta Arenas.

El recién electo pre-
sidente del  consejo, 
Rodrigo Jaramillo, jun-
to a Luis Tr iñanes y 
Claudio García, le pre-
sentaron a la máxima 
autoridad regional tres 
temas: el potenciar de 
la labor de la agrupación 
en la región; participar 
en el debate relativo a 
la inclusión laboral; y 
plantear un nuevo mo-
delo de apoyo a quienes 
viven en situación de 
discapacidad.

Tras el encuentro, el 
gobernador Flies señaló 
que “primero que todo, 
quiero felicitar la reac-
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DEL MAR
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t ivación del Consejo 
Comunal, que antes de la 
pandemia tuvo un traba-
jo muy activo. De hecho, 
en 2016 organizaron 
un encuentro nacional 
aquí, en la Región de 
Magallanes, que tuvo 
un tremendo éxito, con 
la participación de más 
de 180 instituciones. Y 
hoy tienen desafíos muy 
importantes”.

Jaramillo, por su par-
te, pormenorizó en una 
solicitud hecha al go-
bernador: “El construir 
viviendas tuteladas, ya 
sea un hogar u otro de lar-
ga estadía, para personas 
en situación de discapaci-
dad acá en Punta Arenas. 
Para nosotros es de suma 
importancia que exis-
ta algún tipo de ayuda 
para quienes necesiten de 
apoyo, tanto en tener un 
hogar como en que sea un 
lugar para poder permi-
tirles ciertas libertades 
a sus cuidadores”. 

Otro asunto conver-
sado fue el de la Ley 

de Inclusión Laboral. 
En concreto, el consejo 
apunta a un cumplimiento 
institucional, “de organi-
zaciones, corporaciones o 
fundaciones; como tam-
bién un apoyo para que 
las mismas personas en 
situación de discapacidad 
que requieran ingresar 
al mundo laboral”, se-
ñaló el presidente de la 
organización.

Respecto del respaldo 
en el debate legislati-
vo, el gobernador Flies 
resumió: “Tenemos un 
tremendo desafío, queda-
mos con algunas tareas, 
tanto con el Gobierno 
Central, como con los 
partidos, los parlamen-
tarios y el Ministerio 
de Desarrollo Social, 
para ver si podemos 
avanzar en un modelo 
regional”.

En tanto, el presiden-
te del consejo terminó 
el encuentro “muy con-
tento, porque nos aclaró 
algunas cosas. La próxi-
ma reunión será con el 

El construir vi-
viendas tuteladas, 
ya sea un hogar u 
otro de larga esta-
día, para personas 
en situación de 
discapacidad acá 
en Punta Arenas. 
Para nosotros es 
de suma importan-
cia que exista al-
gún tipo de ayuda 
para quienes nece-
siten de apoyo”.

Rodrigo Jaramillo,
presidente del consejo.
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PUNTA ARENAS Y

Nuevas Damas de Verde

Taller en Centro de Rehabilitación

Ayer en la mañana tres nuevas voluntarias 
de Damas de Verde recorrieron y conocieron 
las áreas del Hospital Clínico Magallanes, 
como una introducción a su primer día como 
voluntarias.

El equipo del Centro de Rehabilitación de 
Porvenir participó del Taller Contención 
Emocional, impartido por el sicólogo Gustavo 
Barría.
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Seremi de Desarrollo 
Social, y también del 
Trabajo, para revisar los 
mismos temas”.

https://www.busesfernandez.com/
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Visitanos!

Rifles aire comprimido 

La Administración Ge-
neral de Vialidad Provincial 
(AGVP), a través de la 
Dirección de Control de Car-
gas, Pesos y Dimensiones a 
cargo del director Marcelo 
Barría informó que durante 
esta semana se realizaron 
tareas de inspección en el 
acceso sur de la provincia, 
específicamente sobre la 
Ruta Provincial N°1.

En el marco de estos 
operativos, se efectuaron 
pesajes que arrojaron resul-
tados positivos en cuanto al 
cumplimiento de la norma-
tiva vigente. Estos controles 
tienen como objetivo no 
solo verificar el respeto 
a las leyes que regulan el 
transporte de cargas, sino 
también contribuir activa-
mente a la seguridad vial y 
a la preservación de la in-
fraestructura de nuestras 
rutas provinciales.

Las inspecciones están 
siendo llevadas adelante por 

agentes operativos de la 
mencionada dirección, quie-
nes continúan desarrollando 
tareas de fiscalización en 
distintos puntos estratégi-
cos del territorio.

Desde Vialidad Pro-
vincial se reaf irma el 
compromiso de mante-
ner rutas más seguras y 
transitables para todos los 
usuarios. Asimismo, se re-
cuerda a quienes transitan 
por las rutas santacruceñas 
la importancia de verificar 
el estado de las mismas 
antes de emprender cual-
quier viaje.

Vialidad Provincial 
refuerza controles en 
rutas para preservar la 
infraestructura

Seguridad vial
Reconocimiento para el presidente del fútbol argentino

“Chiqui” Tapia agradeció 
a Pablo Grasso por la 
calle en Río Gallegos

El dirigente de la AFA manifestó su gratitud por la decisión del ejecutivo  ●
municipal y el Concejo Deliberante de poner su nombre a una calle de la ciudad.

Claudio “Chiqui” 
Tapia, presidente 
de la Asociación 
d e l  F ú t b o l 

Argentino, expresó su agra-
decimiento al intendente de 
Río Gallegos, Pablo Grasso, 
luego de que el Concejo 
Deliberante aprobara por 
unanimidad el proyecto 
para que una calle de la 
ciudad lleve su nombre.

En sus redes sociales, 
Tapia compartió una imagen 
en la que se lo ve recibien-
do una camiseta con el logo 
de Río Gallegos, acompa-

ñado por un representante 
municipal. La postal fue 
acompañada por un men-
saje de gratitud hacia el 
jefe comunal. “Linda visi-
ta recibí en nombre de @
pablograssook a raíz del 
homenaje que me hicie-
ron en Río Gallegos con el 
nombramiento de la calle 
Claudio ‘Chiqui’ Tapia”, 
escribió el dirigente.

Tapia también apro-
vechó pa ra  ag radecer 
institucionalmente a los 
distintos actores involu-
crados: “Muchas gracias 
al Concejo Deliberante, al 
Municipio y al intenden-
te por esta gran muestra 
de afecto. Es un honor 
para mí”.

La calle en cuestión 
es un pasaje actualmen-
te sin nombre, ubicado 
en la Circunscripción I, 
Sección A, Manzana 101 
de la capital santacruceña. 
El reconocimiento busca 
destacar la labor de Tapia 
al frente del fútbol argen-
tino, etapa en la que la 
Selección Nacional ganó 
la Copa América en 2021 
y 2024, la finalísima en el 
2022 y la Copa del Mundo 
en Qatar 2022.

/
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NEUMÁTICOS 
Y LLANTAS

GRAN OFERTA
NEUMÁTICOS ROCKBLADE
- 31X10.5 R15 ANTES $141.800   AHORA $120.530
- 265/65 R17 ANTES $127.000  AHORA $101.600
OFERTA VÁLIDA MES ABRIL O HASTA AGOTAR STOCK
UN DISPONIBLES (31X10.5R15) 80 / UN DISPONIBLES (265/65R17)  40

ATENCIÓN DE LUNES A VIERNES DE 10 A 13 HRS Y 
DE 15 A 19 HRS, SÁBADOS DE 9:30 A 14 HRS

DE LAS MEJORES MARCAS Y PRECIOS 
PARA LAS RUTAS PATAGÓNICAS

Belisi 
IMPORTADORA

QUILLOTA # 155 / PUNTA ARENAS / +569 65967788 /  
CONTACTO@BELISI.CL / RRSS BELISI.SPA

PRODUCTOS DE PRIMERA CALIDAD

 LUNES A SÁBADO DE 09:30 A 20:00 HRS/ DOMINGOS ABIERTO DE 09:30 A 13:30 HRS

CAPITÁN GUILLERMOS 046 
ESQUINA ZENTENO

PJE. PALI AIKE 0196 VILLA SELKNAM 
ESQUINA CAPITÁN GUILLERMOS

Vientos del Estrecho derrotó 
ajustadamente a Pistoleros y lidera el 
Campeonato de Básquetbol Laboral

En la serie femenina, Patagonas se impuso a Pumalín 2. Los encuentros se disputaron en el Gimnasio del Club Español. ●

En un parejo e 
intenso parti-
do, el cuadro 
de Vientos del 

Estrecho derrotó al 
elenco de Pistoleros, 
por la serie masculi-
na y en el cierre de 
la pasada jornada 
dominguera corres-
pondiente a una nueva 

fecha el Campeonato 
de Básquetbol del 
Canal  Depor t ivo 
Laboral temporada 
2025.

De preliminar y por 
la serie femenina, el 
equipo de Patagonas 
se quedó con el triun-
fo ante el elenco de 
Pumalín 2.

A continuación de-
tallamos resultados y 
tabla de posiciones.

Resultados

Domingo 20 de julio 
Básquetbol Femenino 
-Patagonas 50
Pumalín 2  36

B á s q u e t b o l 
Masculino 

-Vientos del Estrecho 
66

Pistoleros 64.

Tabla de Posiciones

ESPECIAL

Básquetbol Masculino
1.Vientos del Estrecho, 

23p.(8 partidos).
2.Birra, 21 puntos
(7 partidos).
3.Air Express, 20p.
(7 partidos).
4.Pistoleros, 20p.
(8 partidos).
5.Turbales, 19p.
(7 partidos).
6.Servicio de Salud 

Magallanes, 19p.
(8 partidos).

7.Team Croacia, 19p.
(7 partidos).
8.Búfalos Mojados, 

15p. 
(6 partidos).
9.Baguales, 14p.
(6 partidos).
10.Clínica del Hogar, 

14p.
(7 partidos).
11.Equipo Sur, 14p.
(7 partidos).
12.BANC, 14p.
(6 partidos).

13.Team Brothers, 13p. 
(6 partidos).

Básquetbol Femenino
1.Pumalín 2, 11p.
(4 partidos).
2.Patagonas, 11p.
(4 partidos).
3.Fénix, 10p.
(4 partidos).
4.Logística Yese, 7p.
(3 partidos).
5.Mambas, 6p.
(3 partidos).
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ENVÍANOS TU 
PROYECTO

+569 82812334 VENTANAS-DE-PVC-TERMOAUSTRAL

PINCHA AQUÍ

DIRECCIÓN: CIRCUNVALACIÓN ESQ. GENERAL DEL CANTO
VENTASTERMOAUSTRAL@GMAIL.COM       +56 227775005

Ventanas de Pvc - Termopaneles Térmicos y de Seguridad

FÁBRICA DE VENTANAS
Elige Calidad, Elige Termoaustral
HORARIOS DE ATENCIÓN:
LUNES A JUEVES: 08:00 A 12:00 HRS. / 14:00 A 19:00 HRS.

VIERNES: 08:00 A 12:00 HRS. / 14:00 A 18:00 HRS. 

https://www.instagram.com/termoaustral/
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Visítanos en Calle Chiloé 1359, al llegar a 
Independencia (Ex biblioteca municipal)

A precios bajos con la mejor calidad

Horarios de atención: 
Lunes a viernes de 10:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

Sábados de 11:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

Punto a punto se jugó una nueva fecha 
del torneo FIBA 3x3 U23 Nations League 
Conferencia América–Punta Arenas 2025
El certamen cesteril es organizado por la Federación de Básquetbol de Chile (FebaChile) y la Municipalidad de Punta  ●

Arenas a través de su Fundación Municipal de Deportes.

Nuevamente las instala-
ciones del Gimnasio 
Polideportivo 18 
de Septiembre 

fueron testigos ayer de una 
electrizante jornada del torneo 
FIBA 3x3 U23 Nations League 
Conferencia América–Punta 
Arenas 2025.

El certamen cesteril, de 
carácter profesional e inter-
nacional, es organizado por 
la Federación de Básquetbol 
de Chile (FebaChile) y la 
Municipalidad de Punta 
Arenas a través de su Fundación 
Municipal de Deportes, con 
la colaboración del Instituto 
Nacional del Deporte, el cual 
reune en esta ocasión a las se-
lecciones -tanto en damas como 
varones- de Estados Unidos, 
Islas Caimán, Argentina, 
Canadá y Chile.

El evento entrega un cupo 
en cada género al Mundial 
U23, que se desarrollará du-
rante septiembre de este año 
en China.

A continuación detallamos 
algunos resultados de la jorna-
da de ayer:

Resultados 
Damas
-Chile 15
Canadá 18

-Isla Caimán 3
Canadá 21

-Estados Unidos 20
Argentina 14

-Chile 21
Islas Caimán 8

-Chile 12
Argentina 7

Varones

-Estados Unidos 22
Canadá 13

-Isla Caimán 4
Canadá 21

Chile 20
Argentina 17
-Estados Unidos 21
Islas Caimán 13

-Canadá 18
Argentina 17

Entradas al evento
Las entradas son gratuitas 

y los interesados pueden des-
cargarlas a través de passline.
com. Se dispone de 600 bole-
tos por día.

Derechos de televi-
sión e imagen

La transmisión del torneo se 
realiza directamente por FIBA 
a través de su canal de YouTube 
FIBA 3x3.
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HACEMOS TUS SUEÑOS REALIDAD

GRAN PROMOCIÓN CONSTA: CALDERA MURAL MARCA ANWO MOD. 20/22 O MARCA BERETTA MOD. 24 + DUCTO EVACUACIÓN GASES + FILTRO 
MAGNÉTICO ESTANQUE EXPANSIÓN 12 LITROS + MANIFOLD + 4 RADIADORES 500X1000 + VÁLVULAS SUMINISTRO Y RETORNO + BANDEJAS TIPO 
LEGRAND 100X50 + AISLACIÓN TÉRMICA + TUBERÍAS PPR + TERMOSTATO ANÁLOGO + PUESTA EN MARCHA.

1 AÑO DE GARANTÍA EN PRODUCTOS Y SERVICIO DE LA INSTALACIÓN, COMPONENTES Y PIEZAS

INCLUYE:
MATERIALES
MANO DE OBRA
PUESTA EN MARCHA
1 AÑO DE GARANTÍA

CONTACTO INGENIERIA: +56 9 9626 7151 / CONTACTOSICAV@YAHOO.COM
CONTACTO COMERCIAL: +56 9 8902 1152 / COMERCIALSICAV@YAHOO.COM

calefaccion_central_sicav Manantiales 0904 Esquina Fuinque

GRAN 
PROMOCIÓN

$2.400.000
JULIO 2025

COTICE SU CALEFACCIÓN
+56 9 9999 2282
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“Hay mucha molestia”: destapan la furia de 
Piero Maza por el perdonazo a Jorge Almirón

El árbitro del Superclásico, al que el DT acusó de robo y luego le pidió disculpas, no quedó para nada conforme con la  ●
decisión de Roberto Tobar. En la ANFP tampoco quedaron muy contentos.

Si bien pidió un per-
dón a medias, Jorge 
Almirón sacó barata 
sus polémicas decla-

raciones contra el arbitraje en 
el Superclásico. El DT lanzó 
duros dardos y acusó un robo 
a Colo Colo en la derrota ante 
la U de Chile, lo que le pudo 
dejar un duro castigo.

La situación tenía muy 
preocupado al Cacique, des-
de donde le recomendaron 
al técnico disculparse. Sus 
declaraciones fueron bien 
recibidas por la Comisión 
de Árbitros, pero hubo un 
protagonista de la historia 
que no estuvo para nada de 
acuerdo: Piero Maza.

El juez del Superclásico 
terminó indignado luego de 
que sus colegas aceptaran 
las disculpas del entrena-
dor albo. De hecho, en la 
ANFP también quedaron 

con la bala pasada y están 
muy atentos a lo que pueda 
pasar si es que se vuelve a 
repetir algo así.

Revelan la ira de Piero 
Maza por el perdonazo de 
la Comisión de Árbitros a 
Jorge Almirón

Si bien Roberto Tobar 
anunció que la Comisión de 
Árbitros aceptaba las dis-
culpas de Jorge Almirón, 
la polémica está lejos de 
acabarse. Piero Maza no 
quedó contento con la de-
cisión y se lo hizo saber a 
sus colegas, con los que 
parece haber quebrado 
relaciones.

Así lo dio a conocer el 
periodista Eduardo Figueroa 
ayer en Los Tenores de Radio 
ADN, donde destapó la fu-
ria del juez. “El tema es que 
hay mucha molestia en los 
árbitros por esta decisión de 

Roberto Tobar de no denun-
ciar. Hay mucha molestia en 
Piero Maza por no hacer esta 
denuncia porque, en definiti-
va, al decir que hubo un robo, 
apunta al árbitro “.

El reportero remarcó 
que, si bien hay rabia por la 
decisión, el árbitro no se re-
ferirá públicamente pero sí 
lo hizo saber en la interna. 
“Se sorprendieron, hay in-
comodidad, hay molestia y 
no quieren referirse pública-
mente al tema “.

“Hay sorpresa y molestia 
de por qué no se denun-
ció a Jorge Almirón ante el 
Tribunal de Disciplina para 
que fuera analizado y en-
tregaran una sanción. Va a 
quedar en el aire, hay que se-
guir el tema y estar atentos 
a lo que pueda venir porque 
quedará anotada la decisión 
de Tobar“, añadió.

61 2216695          +56967596732         Ferreteria@comercialsanmarcos.cl         Ferreteriasanmarcos         comercialsanmarcos         www.comercialsanmarcos.cl
 

VÍSITENOS EN BARRIO PRAT

ZENTENO N°99 
(ESQ. CONDELL)

Calderos de fierro
fundido en todas
sus medidas

Ferreteriasanmarcos                  comercialsanmarcos

Finalmente, el reportero 
enfatizó en que el juez se dis-
tanció incluso del jefe de los 
árbitros. “Está molesto Piero 
Maza. Lo que he podido re-

portear es que hay mucha 
molestia con Tobar por la 
decisión que tomó “.

Quedará esperar ahora 
para ver si es que las disculpas 

de Jorge Almirón dejan algo 
más. Lo único que está claro 
es que Colo Colo recupera a 
su DT, quien suma otra polé-
mica más esta temporada.

https://www.facebook.com/DemetalPUQ/
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HORARIOS DE ATENCIÓN DE Lunes a jueves 
 de 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 19:30  hrs

Viernes y sábado 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 20:00 hrs

OVEJERO ESQUINA CABO DE HORNOS 

WHATSAPP : +569 58043953

TELÉFONO FIJO: 612 216978

DESPACHOS A DOMICILIO

Candidatos presidenciales debatieron 
en el “Salmón Summit” de Frutillar

Jara, Matthei y Kast

Más que coincidencias, hubo intercambio de críticas tanto por el pasado como por el presente. ●

Lo tres candidatos debatieron y dieron a conocer parte de sus propuestas.

(Kast) se negaran a todo 
diálogo que reducía la jor-
nada laboral, (…) al que le 
aumentaba el sueldo a las 
personas“. En esa línea, la 
militante comunista valoró 
la reforma previsional apro-
bada durante su gestión.

Kast, en tanto, afirmó  
que “Chile no puede seguir 
a la deriva”, centrando su 
discurso en el combate con-
tra el crimen organizado: 
“Va a ser difícil enfren-
tar al crimen organizado, 
al terrorismo que sí existe 
en Chile, a la delincuencia; 
y a ellos no se le enfrenta 
con amor, se le enfrenta 
con decisión, con fuerza y 
señalándole que se van a 
ir a la cárcel. Así vamos a 
enfrentar el crimen organi-
zado y va a ser duro”.

Tras ello, dijo que la 
gente “está cansada de las 
promesas”, concluyendo su 
discurso con una alusión 
directa a la exministra del 
Trabajo.

C on un intercambio 
de críticas termi-
nó el diálogo entre 
candidaturas pre-

sidenciales en el Salmón 
Summit 2025, realizado 
en Frutillar, región de Los 
Lagos. En esa dinámica, 
José Antonio Kast (Partido 
Republicano) felicitó a 
Jeannette Jara (Unidad por 
Chile) por no usar la “polera 
del perro matapacos”.

Los abanderados, jun-
to a Evelyn Matthei (Chile 
Vamos), aludieron a puntos 
cuestionados de su trayec-
toria, incluyendo periodos 
como el estallido social, 
los procesos constitucio-
nales y el actual gobierno. 
Así, dieron a conocer sus 
posturas sobre distintos te-
mas, desde salud pública a 
seguridad.

Jara apuntó contra el 
candidato republicano, afir-
mando que “me entristece 
que sectores como el que 
representa José Antonio 

Por su par te, Evelyn 
Matthei desplazó una crítica 
a sus dos contendores pre-
sentes, señalando: “Ambos 
candidatos tuvieron a su 
cargo procesos constitu-
cionales, que nos podrían 

haber unido, que podrían 
haber sacado a Chile ade-
lante, y ambos fallaron. 
Ambos se llevaron la pelota 
a su casa. Ambos plantearon 
temas que eran extremos y 
que fueron finalmente re-

chazados por la inmensa 
mayoría de los chilenos. 
Uno más que otro”.

Tras ello, llamó a bus-
car “un camino que nos una 
como chilenos”, subrayan-
do temas como salud y el 

combate contra el crimen 
organizado, que -dijo- “ha 
permeado a la Fuerza Aérea, 
con el dolor de mi alma, ha 
permeado Carabineros, ha 
permeado a fiscales, a jue-
ces, Aduanas”.
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-Venta e instalación de  
parabrisas
-Cotiza tu parabrisa
-Consulta por tu modelo
-Garantías de instalación

PARABRISAS

www.solovidrios.cl Mejicana N°762, Punta Arenas
612 224835 +569 40211638 Solovidriosparabrisas@gmail.comSOLOVIDRIOS

@SOLOVIDRIOS.MAG

DESPACHOS: NATALES, PORVENIR Y COYHAIQUE

Quince niños y adolescentes 
han muerto durante el 2025

Violencia desatada en Chile

Sin embargo, el drama viene desde 2022. Desde esa época suman más de 180  ●
los menores abatidos por armas de fuego.

La Defensoría de la Niñez, encabezada por Anuar Quesille, reaccionó con 
dureza frente a los últimos hechos, en específico al de la menor de 7 años.

haya una intervención esta-
tal coordinada y sostenida, 
la violencia seguirá cobran-
do vidas inocentes.

En esa línea, la Defensoría 
de la Niñez, encabezada por 
Anuar Quesille, reaccionó con 

Un nuevo crimen 
sacudió al país este 
martes, cuando una 
niña de siete años 

falleció tras ser baleada junto 
a su padre en la comuna de 
La Granja.

El hecho, investigado 
como un ataque directo, se 
suma a una preocupante ten-
dencia de violencia con armas 
de fuego que afecta a niños, 
niñas y adolescentes (NNA) 
en distintos puntos del país 
en las últimas semanas.

Según información ofi-
cial obtenida por Radio ADN 
a través de la Defensoría de 
la Niñez, entre enero y ju-
nio de 2025 se registraron 
11 muertes de NNA por ar-
mas de fuego. A esa cifra se 
deben sumar al menos otros 
cuatro casos conocidos pú-
blicamente durante julio, 
totalizando 15 víctimas en lo 
que va del año. Aunque preli-
minarmente se trataría de una 
baja respecto a los 51 casos 
de 2024, los números siguen 
siendo alarmantes.

Entre los casos más re-
cientes, además del crimen 
en La Granja, se cuentan la 
muerte de una adolescente 
de 13 años en Maipú tras una 
balacera mientras caminaba 
con su padrastro; un adoles-
cente de 16 años asesinado en 
Lota; y un joven de 15 años 
baleado accidentalmente por 
un amigo en Concón, todos 
ocurridos este mes.

Sin embargo, el drama se 
arrastra hace años: 54 menores 
murieron por armas de fuego 
en 2022, 66 en 2023 y 51 en 
2024. Aunque las cifras pre-
liminares de este año podrían 
sugerir una baja, los expertos 
coinciden en que mientras no 

dureza frente a los últimos he-
chos, en específico al de la 
menor de 7 años. “El aborda-
je por parte del Estado no ha 
sido efectivo (...). Si esto no 
se logra, seguiremos lamen-
tando muertes de niños, niñas 

y adolescentes”, declaró, ha-
ciendo un llamado urgente a 
los ministerios responsables, 
a los municipios y a las poli-
cías a implementar medidas 
integrales de prevención y 
protección.

SE NECESITA 

VENDEDOR (A) 
EN TERRENO 

- Con cartera de clientes 
- Movilización propia

Rubro: artículos de aseo 

Enviar antecedentes a 
vendedorpuq@hotmail.com

El cadáver hallado 
este martes en la co-
muna de San Antonio, 
Región de Valparaíso, 
corresponde a Matilde 
Abarca, exprofesora de 
71 años que se encon-
traba desaparecida desde 
hace una semana.

E l  M i n i s t e r i o 
Público y la Policía de 
Investigaciones (PDI) 
corroboraron que los 
restos encontrados co-
rresponden a la adulta 
mayor, cuya desapari-
ción había movilizado 
a las autoridades y a la 
ciudadanía en la locali-
dad de Llolleo.

Abarca fue vista por 
última vez el martes 
de la semana pasada, 
cuando una cámara de 
seguridad captó su sali-
da del Establecimiento 
de Larga Estadía para 
Adultos Mayores (Eleam) 
de Llolleo, donde residía. 
Desde ese momento, se 
inició una exhaustiva bús-
queda que culminó este 
martes con el hallazgo en 
el estero El Sauce, a unos 
300 metros del último 
lugar donde fue avista-
da. Aunque aún no se 
ha determinado la cau-
sa oficial de muerte, el 
funcionario policial in-
dicó que los análisis del 
cadáver no revelan sig-
nos de violencia.

Hallan cadáver 
de profesora 
desaparecida

En San Antonio

La niña de 7 años, 
baleada antenoche junto 
a su padre en la comu-
na de La Granja, murió 
tras ser internada en el 
Hospital Padre Hurtado. 
El hecho ocurrió cer-
ca de las 23:30 horas 
en la calle El Tabo, 
en la Población San 
Gregorio. 

La fiscal ECOH, 
Marcela Adasme, de-
talló que se trató de 
“un ataque directo al 
vehículo en el cual se 
encontraban ambas víc-
timas y producto de lo 
cual habría también 
otros inmuebles afec-
tados por balas”. 

Durante el ataque, 
se realizaron cerca de 
75 disparos. A raíz del 
hecho, el hombre de 38 
años murió, mientras 
que la niña fue tras-
ladada en riesgo vital 
hasta el centro de sa-
lud antes mencionado, 
lugar donde perdió la 
vida horas más tarde 
pese a los esfuerzos del 
equipo médico. 

Producto de esto, 
el caso ahora es inves-
tigado como un doble 
homicidio consumado 
con arma de fuego. El 
subprefecto Rodrigo 
Rodríguez, jefe de la 
Brigada de Homicidios 
Sur, ahondó en la lí-
nea investigativa que 
se sigue y sostuvo que 
el móvil del crimen 
se vincula con una 
“venganza”. En con-
versación con Contigo 
en la Mañana, de CHV, 
el jefe policial sostuvo 
que el hombre asesina-
do “tendría vínculos con 
bandas criminales del 
sector sur relacionadas 
directamente con el trá-
fico de drogas”. 

Niña de 7 años
muere baleada
con su padre

Hubo 75 disparos
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AVISO DE REMATE

Ante Primer Juzgado Letras Punta Arenas, el día 5 de agosto de 
2025 a las 12:00 horas, mediante videoconferencia plataforma 
Zoom, se rematará inmueble ubicado en Punta Arenas, Pasaje 
Dos, hoy Juan Cekalovic N°0848, Conjunto Habitacional Horni-
llas, inscrita a nombre de doña Úrsula del Carmen Muñoz Ricouz 
a fs.835 N°988, del Registro de Propiedad del Conservador de 
Bienes Raíces de Punta Arenas, del año 2004. Mínimo subasta 
3.563 Unidades de Fomento equivalente en pesos a fecha de 
la subasta. Interesados no deberán encontrarse con inscripción 
vigente en calidad de deudores en el Registro Nacional de Deu-
dores de Pensiones de Alimentos y deberán rendir garantía del 
10% del mínimo en vale vista, el que deberá hacerse llegar a 
la Secretaría del Tribunal de lunes a viernes de 10:00 a 14:00 
horas, a más tardar el día anterior a fecha remate. Subastador 
deberá pagar precio de adjudicación mediante depósito judicial 
o cupón de pago del Banco Estado, obtenido desde el Portal 
www.pjud.cl, en la cuenta corriente del Tribunal del Banco Esta-
do N°91900103048, dentro de quinto día hábil a contar de fecha 
remate. Interesados deberán ingresar en la respectiva causa, 
con su clave única a través de la Oficina Judicial Virtual, a más 
tardar a las 14:00 horas del día anterior a la subasta, un escrito 
en el cuál junto con su individualización, manifiesten su interés 
de participar en el remate, señalen correo electrónico y número 
de contacto. Además, deben tener activa su Clave Única del Es-
tado para la suscripción de la correspondiente acta de remate y 
contar con conexión a Internet para realizar las ofertas a través 
de la plataforma Zoom. Resto de bases y demás antecedentes 
en sitio Web Poder Judicial, causa Rol C 2083-2023, caratulada 
“Banco de Chile con Muñoz”.

Gobierno ingresó proyecto que 
aplaza el reavalúo de bienes raíces

Ministro Marcel explicó su alcance

El diputado Miguel Mellado (RN) acusó que el ministro Mario Marcel “tira la pelota al corner, porque sabe que en un año  ●
más él no va a estar”.

El ministro Marcel dijo que el objetivo es ajustar las metodologías y 
responder a las inquietudes de los contribuyentes.

mayor legitimidad posible. 
No es solamente un tema 
de tiempo, sino de qué es lo 
que se va a hacer entre me-
dio”, argumentó el secretario 
de Estado.

Marcel añadió que en ese 
periodo también se aborda-
rá “un tema que levantaron 
los propios funcionarios 
del Servicio de Impuestos 
Internos (SII), que es forta-
lecer el área de avalúos”.

Otras medidas incor-
poradas en el proyecto son 
beneficios orientados a 
adultos mayores, así como 
descuentos anuales del im-
puesto a la renta por pagos de 
arriendo, y facilidades para 
acceder a programas por gas-
tos en educación.

A lo anterior, se suman 
beneficios para las pymes, 
con la llamada “Ruta del 
Emprendimiento” y medidas 
compensatorias, que incluyen 
un alza en la tributación de 
35% a 38% a quienes perciben 

ingresos mensuales entre 9,2 
y 10,2 millones de pesos.

Primeras reacciones en la 
Cámara

Las críticas de la oposi-
ción no tardaron en llegar: 
para la bancada de dipu-
tados UDI, el proyecto se 
queda corto, pues creen que 
el reavalúo debe aplazarse 
hasta 2029.

Desde la Comisión de 
Hacienda de la Cámara, donde 
comenzará la tramitación de 
esta iniciativa, su integrante 
Miguel Mellado (RN) fusti-
gó que el ministro Marcel 
“tira la pelota al corner, por-
que sabe que en un año más 
él no va a estar”.

Así las cosas, el diputado 
remarcó que la próxima ad-
ministración -que según él, 
será de derecha- “se tiene que 
hacer cargo de abrir las ven-
tanas, y saber transparentar la 
opacidad que este Gobierno 
no ha querido aclarar”.

El Gobierno ingre-
só este martes a la 
Cámara Baja su pro-
yecto tributario que, 

entre otras cosas, busca pos-
tergar por un año el reavalúo 
de bienes raíces no agrícolas, 
mecanismo que permite re-
ajustar las contribuciones y 
que, hasta el momento, debe 
entrar en vigencia el 1 de 
enero de 2026.

Según el ministro de 
Hacienda, Mario Marcel, 
el objetivo de esa medida 
es dar un plazo para me-
jorar la manera en que se 
calculan los avalúos, y con-
tar con la retroalimentación 
respectiva por parte de los 
municipios.

“Lo que buscamos es 
tener el espacio para poder 
perfeccionar las metodolo-
gías, y asegurar la máxima 
transparencia en las instan-
cias de revisión a solicitud de 
los contribuyentes, con el fin 
de que el reavalúo tenga la 

http://www.howenhspa.cl/
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El Gobierno del Presidente de Es-
tados Unidos, Donald Trump, anunció 
la retirada del país de la Unesco, la 
agencia cultural y educativa de las 
Naciones Unidas, que se hará efecti-
va el 31 de diciembre de 2026, debido 
a que la membresía en la organiza-
ción no contribuye a sus intereses 
nacionales.

“Hoy, Estados Unidos informó a la 
directora General, Audrey Azoulay, 
sobre su decisión de retirarse de la 
Unesco. Continuar participando en la 
Unesco no redunda en el interés na-
cional de Estados Unidos”, indicó la 
portavoz del Departamento de Estado, 

Tammy Bruce, en un comunicado.
La portavoz del Departamento de 

Estado describió a la Unesco como 
una entidad que “promueve causas 
sociales y culturales divisivas” y que 
se centra excesivamente en los obje-
tivos de sostenibilidad de la ONU, 
los cuales calificó como una “agen-
da ideológica globalista”.

Bruce también cuestionó que la 
Unesco haya admitido al “Estado de 
Palestina”: “La decisión de la Unesco 
de admitir al ‘Estado de Palestina’ 
como miembro pleno es altamente 
problemática, contraria a la políti-
ca de Estados Unidos y contribuyó 

a la proliferación de retórica antiis-
raelí dentro de la organización”, dijo 
la vocera.

La directora general de la Unesco, 
la francesa Azoulay, por su parte, la-
mentó profundamente la decisión del 
Presidente estadounidense Trump de 
retirar de nuevo a su país de la orga-
nización, pero aseguró que estaban 
preparados para ello, incluido a ni-
vel presupuestario.

“Aunque lamentable, este anun-
cio era previsible. La Unesco se ha 
preparado para ello”, señaló Azoulay 
en un comunicado tras la decisión 
estadounidense.

Trump retirará a EE.UU. de la Unesco por “sesgo” contra Israel
Molesto por inclusión de palestinos
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Más de 200 periodistas han muerto
durante los ataques israelíes a Gaza

A diario se registran en promedio 50 muertes de civiles

En su mayoría son jóvenes gazatíes, dado que el Gobierno de Benjamín Netanyahu ha vetado su entrada a la prensa  ●
internacional desde que empezó su invasión en octubre de 2023.

El enclave palestino se ha convertido en el lugar más letal del mundo para 
ejercer el periodismo.

rador de hambre”, recoge su 
comunicado.

“Nos negamos a enterar-
nos de sus muertes en cualquier 
momento y es insoportable”, 
agrega.

La agencia de noticias 
francesa también detalla las 
condiciones en las que están 
viviendo sus colaboradores en 
la devastada Franja, donde las 
bombas israelíes no paran de 
caer, como Bashar, de 30 años, 
que “durante más de un año ha 
vivido en la más absoluta indi-
gencia” y que sufre problemas 
intestinales graves.

Los periodistas gazatíes se 
han convertido en los únicos 
ojos y narradores de la ofen-
siva israelí dentro de la Franja 
de Gaza, que ha matado ya a 
más de 59.000 personas, don-
de el Gobierno de Benjamín 
Netanyahu ha vetado su en-
trada a la prensa internacional 
desde que empezara su inva-
sión en octubre de 2023, tras 
los ataques terroristas de Hamás 
contra Israel.

“Aunque estos periodistas 
reciben un salario mensual de 
la AFP no hay nada que com-
prar, o a precios desorbitados. 
Vemos que su situación empeo-
ra. Son jóvenes y las fuerzas 
los abandonan. La mayoría 
ya no tiene la capacidad física 
para desplazarse por el encla-
ve. Sus desgarradores gritos 

de ayuda en Rafah, elevando a 
siete el número de gazatíes ase-
sinados hoy mientras intentaban 
conseguir comida, según el 
Ministerio de  Sanidad gazatí.

Desde octubre de 2023, más 
de 59.100 palestinos han muer-
to por fuego israelí, de acuerdo 
con este ministerio, si bien se 
estima que se trata de una ci-
fra conservadora.

Este registro no incluye mi-
les de posibles muertes indirectas 
por enfermedad, desnutrición 
- ya hay registradas más de un 
centenar, la mayoría niños- o fal-
ta de asistencia médica debido 
al bloqueo israelí de cualquier 
tipo de suministros.

Periodistas en peligro
La agencia de noticias fran-

cesa AFP denunció en un 
comunicado que sus colabo-
radores gazatíes (entre ellos 
redactores, fotógrafos y vi-
deográfos) corren el riesgo de 
morir de hambre si no hay una 
“intervención inmediata” en la 
Franja de Gaza, donde la crisis 
humanitaria sigue acentuándo-
se por el poco acceso que tienen 
a comida y agua.

“Desde que se fundó AFP 
en agosto de 1944, hemos per-
dido a periodistas en conflictos, 
hemos tenido heridos y prisio-
neros en nuestras filas, pero 
ninguno de nosotros recuerda 
haber visto morir a un colabo-

El Ejército israelí 
mató ayer al menos 
a 43 gazatíes, según 
fuentes médicas, en 

bombardeos concentrados en 
la norteña ciudad de Gaza en 
los que también fueron asesi-
nados niños.

Cinco palestinos, entre ellos 
tres menores de edad, murieron 
por la tarde cuando aviones de 
guerra atacaron a un grupo de 
personas cerca de una mez-
quita en el barrió de Zeitún, en 
ciudad de Gaza, confirmaron 
fuentes médicas citadas por la 
agencia oficial de noticias pa-
lestina Wafa.

Además, al menos otras 14 
personas murieron y 25 más 
resultaron heridas tras un bom-
bardeo israelí contra tiendas de 
campaña que refugiaban a des-
plazados en el campamento de 
refugiados de Al Shati, al oeste 
de esta urbe.

Tres gazatíes más fueron 
asesinados en ataques contra el 
centro de la sureña Jan Yunis, 
mientras que el bombardeo con-
tra un edificio residencial se 
cobró la vida de dos hermanos 
en el campamento de refugia-
dos de Bureij, en el centro de 
Gaza, de acuerdo con fuen-
tes locales.

Dos palestinos murieron y 
decenas resultaron heridos por 
el fuego de las fuerzas israelíes 
cerca de un punto de distribución 

de socorro ahora son cotidia-
nos”, agrega.

Además, las bombas israe-
líes han matado a más de 200 
periodistas desde el inicio de la 
ofensiva. Según Reporteros Sin 
Fronteras, el enclave palestino 
se ha convertido en el lugar más 
letal del mundo para ejercer el 
periodismo en 2025.

@local3435zonafranca

COLORES 
Y DISEÑOS 
CREADOS 
PARA TI 

Teléfonos: 612 216137 +569 4490 2373Direcciones:  Local 4A Avda. Principal y Módulos 34-35 Zona Franca.

FÁBRICA DE LADRILLOS CERÁMICOS

la diferencia esta a la vista

¡YA ABRIMOS!
C  E  R  Á  M  I  C  A 

KON - AIKEN FONOS: 2213170  
+ 569 56573817

LADRILLO 
TITÁN

LADRILLO 
STANDARD

LADRILLO 
MACIZO

SE VENDEN ANTENAS INTERIORES, 
EXTERIORES Y DESCODIFICADORES 

PARA VER TV DIGITAL 

ANTENAS EXTERIORES PARA EL TV 
DIGITAL CON 15DB DE POTENCIA 

RESISTENTE A CONDICIONES 
CLIMÁTICAS DE MAGALLANES, IDEAL 

PARA ZONAS RURALES O DONDE 
UNA ANTENA DE INTERIOR NO ES 

SUFICIENTE.
INCLUYE CABLE COAXIAL DE 15 MTS.

CONTACTO Y WHATSAPP +56956903436 

ENTREGA EN PUNTA ARENAS GRATIS, SE ENVÍA A COMUNAS POR PAGAR

$19.000

 INCLUYE ANTENA 
DE REGALO 

SI TIENES UN 
TELEVISOR ANTIGUO 

SIN NORMA TVD, 
ESTA ES TU OPCIÓN 
INCLUYE ANTENA 

DIGITAL 

SE VENDE DECODIFICADORES PARA 
VER TELEVISIÓN DIGITAL GRATIS

$24.900

https://api.whatsapp.com/send/?phone=56956903436&text&type=phone_number&app_absent=0


34  miércoles 23 de julio de 2025, Punta Arenas Publicidad

https://www.instagram.com/distribuidorabalmaceda_/


miércoles 23 de julio de 2025, Punta Arenas  35Internacional

Perú lanza nueva ruta 
turística: “Los caminos del 

Papa León XIV”

Incluye más de 35 puntos

El gobierno peruano invertirá 150 millones de dólares para restaurar las zonas  ●
donde Robert Prevost desarrolló su labor pastoral.

El recorrido por las cuatro regiones tiene circuitos e incluye diversas iglesias, 
parroquias, playas, sedes, seminarios, conventos y museos, entre otros.

La ministra de Comercio 
Exterior y Turismo precisó que 
el Gobierno va a destinar en la 
primera etapa de este recorri-
do 540 millones de soles (150 
millones de dólares) para res-
taurar iglesias, ampliar museos, 
así como mejorar accesos, entre 
otras tareas.

Aseguró que esta iniciativa 
va a crear empleo y oportu-
nidades para emprendedores 
locales, artesanos guías, hotele-
ros, productores, transportistas, 
cocineros y “jóvenes que van a 
ver al turismo como nueva for-
ma de vivir con dignidad”.

A su turno, la Presidenta 
Dina Boluarte afirmó que más 
que un proyecto turístico y cul-
tural, la ruta es un homenaje al 
paso del Papa por Perú y a “que 
tenemos un papa peruano”.

El Gobierno de Perú 
lanzó desde cuatro ciu-
dades en simultáneo, 
“Los caminos del Papa 

León XIV”, un recorrido por las 
regiones donde Robert Prevost 
desarrolló su trayectoria pastoral 
durante casi cuatro décadas en 
el país andino y que pretende 
impulsar el turismo religioso.

El Ministerio de Comercio 
Exterior y Turismo presentó 
esta ruta en varios actos ofi-
ciales celebrados en los cuatro 
departamentos que incluye el 
recorrido: Piura, Lambayeque 
y La Libertad, en el norte de 
Perú, y la provincia del Callao, 
ubicada junto a Lima.

“Esta ruta no es sólo un 
itinerario de más de 35 pun-
tos turísticos en las regiones 
de Lambayeque, La Libertad, 
Piura y el Callao; es un cami-
no espiritual, una invitación a 
redescubrir quienes somos, de 
donde venimos y aquellos que 
nos une como peruanos”, dijo la 
ministra de Comercio Exterior, 
Desilú León, desde la catedral 
de Chiclayo.

León XIV, estadounidense 
de nacimiento pero que también 
tiene la nacionalidad peruana 
adquirida para ser nombrado 
obispo, fue destinado duran-
te su carrera religiosa a varios 
puntos del país andino, como 
Chiclayo, donde fue obispo 
ocho años.

Al ser nombrado Papa y sa-
ludar a la diócesis de Chiclayo 
desde el balcón de la Basílica 
de San Pedro, en El Vaticano, el 
Ejecutivo peruano y autoridades 
regionales comenzaron a planear 
una ruta turística que recorre los 
lugares donde Prevost vivió y sir-
vió a la Iglesia Católica.

Ciudad:

Fecha:
Horario:

Aviso de suspensión programada de 
suministro para realizar mantenimiento a 
la red de distribución.

Sector comprendido por:
Sector: Villa Dorotea y el complejo fronterizo 
Dorotea.

Publicado el día miércoles 23 de julio de 2025

PUERTO NATALES

SABADO 26 DE JULIO
DE 10:00 A 15:00 HRS.

Ozzy Osbourne, el cantante 
de Black Sabbath, ha muerto a 
los 76 años “rodeado de amor”, 
informó este martes su fami-
lia en un comunicado.

“Es con una tristeza in-
descriptible que informamos 
del fallecimiento de nuestro 
querido Ozzy Osbourne esta 
mañana. Estaba con su familia-
res, rodeado de amor. Pedimos 
que respeten la privacidad de 
la familia”, dijeron sus allega-
dos en la nota.

El autoproclamado 
“Príncipe de las Tinieblas” y 
considerado “Padre del Heavy 
Metal”, que fue diagnosticado 
con la enfermedad de Parkinson 
en 2019, dio su último concier-
to con la banda a principios 
de este mes en Birmingham 
(centro de Inglaterra), cerca de 
donde nació, en el que estuvo 
acompañado de otras estrellas 
de la música.

Osbourne y sus compa-
ñeros originales de Black 
Sabbath - Tony Iommi, Te-
rence “Geezer” Butler y Bill 
Ward - fueron los últimos en 
aparecer en el escenario para 
esa despedida titulada “Back 
to the Beginning” (Regreso al 
principio).

Entre las bandas que actua-
ron estuvieron Tool, Anthrax, 
Metallica y Guns N’Roses, y 
hubo mensajes de agradeci-
miento de otras celebridades, 
como Jack Black, Ricky Gervais 

y Dolly Parton.
Como líder de Black Sa-

bbath, que fundó en 1968 y 
originó la corriente más oscu-
ra del metal, Osbourne estuvo 
a la vanguardia de la esce-
na de este sonido tanto con la 
banda como durante los ‘80 
como solista.

Entre sus actuaciones más 
memorables se incluye la vez 
que le arrancó la cabeza a un 
murciélago de un mordisco, y 
era famoso también por su ima-
gen tenebrosa, con larga melena 
negra y gafas oscuras. 

Nacido como John Michael 
Osbourne el 3 de diciembre de 
1948 en Aston, en Birmingham, 
dejó la escuela a los 15 años y 
realizó trabajos esporádicos, 
antes de juntarse con su ami-
go del colegio, Geezer Butler, 
en varias bandas.

El cantante, que vivió en 
Estados Unidos, se hizo muy 
popular además como protago-
nista de un reality show con su 
familia, ‘The Osbournes’, en el 
que documentaron su vida do-
méstica de 2002 a 2005. 

En 2007 el laboratorio es-
tadounidense Knome, estudi 
su genoma, concluyemndo que 
“Ozz” no debía estar vivo debi-
do a que durante tres décadas 
pasó borracho y cuatro adicto 
a diversas sustancias como la 
cocaína, morfina, LSD, bar-
bitúricos, jarabe para la tos, y 
pastillas para dormir.

La leyenda del 
rock Ozzy Osbourne 
muere a los 76 años

A días de masivo homenaje
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SAPU CESFAM: 18 DE SEPTIEMBRE
Mateo Toro y Zambrano N° 1893

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: DR. MATEO BENCUR
Capitán Guillermo N° 0781

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: JUAN DAMIANOVIC (SAR)
José Ignacio Zenteno N° 2850, Barrio Sur

DE LUNES A VIERNES : 
Atención continuada las 24 hrs.

SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS: 
Atención continuada las 24 hrs.

SAPU CESFAM: CARLOS IBAÑEZ
Eduardo Frei N° 1102

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

ATENCION URGENCIA DENTAL EN EL 
CENTRO COMUNAL NORTE
 Vicente Pérez Barría #0762

DE LUNES A VIERNES :18:00 a 22:00 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 14:00 hrs.

Atención PrimAriA de UrgenciA SAPU - SAr

UrgenciA dentAL

PUertO nAtALeS
 SAPU CESFAM: DR. JUAN LOZIC

DE LUNES A VIERNES :17:30 A 00:30 HORAS
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :9:30 A 19:30 HORAS
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cocinas, cerámicos, muros, radier. 

981223399. (16-29)

330 servicios Varios

dEsTAPO dEsAgÜEs Y ARTEFAcTOs  

sanitarios, moderna maquinaria 

eléctrica, su única y mejor solución. 

Maestro Arancibia. Empresa familiar 

más de 40 años a su servicio. 

612213915- 996493211.  (31ene26)

s O l d A d O R A  d O m i c i l i O.  

+56965004771. (15agos)

TiERRA NEgRA, TURBA, ÁRidOs,  

gravillas, arenas finas, estabilizado. 

981223399. (16-29)

g A s F i T E R í A ,  g A s,  A gU A ,  

i n s t a l a c i o n e s ,  l i m p i e z a 

calentadores, fosas, cámaras, 

a lcantar i l lados. 952332831. 

(16-29)

340 Empleos Ofrecidos

NEcEsiTO UN TRiPUlANTE PARA  

la faena de centolla, para toda 

la temporada. Tratar a l ce lu 

983816187. (18-23)

E s TA mOs BUsc A NdO UN A  

asesora del hogar para unirse 

a nuestra familia. La jornada 

es de lunes a viernes, de 9:00 

a  17:3 0  h o r a s .  L a s  t a r e a s 

principales incluyen aseo, lavado, 

planchado, cocinar y, por las 

tardes, cuidar a uno de nuestros 

hijos. Ofrecemos un ambiente 

amigable y respetuoso, con una 

remunerac ión de $500.000, 

con un bono de locomoción. 

La ubicación es en Terrazas del 

Estrecho, sector sur, justo al 

costado del parque María Behety. 

Si estás interesada o quieres más 

detalles, no dudes en contactarnos 

al +56956288368. (18-28)

Yámana Propiedades 
Compra y venta, 

administración de 
edificios y condominio.

PaRa VENTa O 
aRRIENDO

REQUIERE PaRCELas, 
sITIOs Y Casas 

Cel: +56 9 85486061

www.yamanapropiedades.cl

(13agos)

aRRIENDO 
año corrido, desde 5 agosto, 

departamento central en 
Viña del mar (salida del metro 

Miramar). 2 dormitorios, 2 
baños, terraza, conserjería 

24 horas, gimnasio, piscina. 
Valor $570.000 mensual más 
mes garantía, mes adelantado 
y gastos comunes. Contactar 
directo con dueña al correo: 
jessiyrolo@hotmail.com  o 

Ws +569 92400493

(30) EmPREsA dE sEgURidAd 
REgiONAl, BUscA 

GUaRDIas DE 
sEGURIDaD. 

REAlEs iNTEREsAdOs 
diRigiRsE A PEdRO 

sARmiENTO dE gAmBOA 
N.936. REqUisiTOs: 

cURsO Os10 VigENTE.  
(23)

sE NEcEsiTA AdmiNisTRATiVO (A)  

para central de compras, con 

conocimientos de computación, 

control de bodega y gestión 

de compras. licencia clase 

A o B (excluyente). se ofrece 

estabilidad laboral y sueldo de 

mercado. Enviar antecedentes 

al correo: reclutamarit@gmail.

com. (19-30)

350 Empleos Buscados

sE OFREcE PERsONA PARA  

trabajos en general. 959001937. 

(22-23)

s E  O F R E c E  P E R s O N A  P /  
trabajar en carpintería, pintura u 
otros trabajos. +56984669926. 
(22-23)

mE OFREzcO PARA TOdO TiPO dE  
t r a b a j o ,  t i e mp o c o mp l e t o , 
d i s p o n i b i l i d a d  i n m e d i a t a . 
93296 4778 - +5698311131. 
(22-23)

www.elpinguino.com Balmaceda 753

InformacIón de Vuelos: 
612238181

dIreccIón de aeronáutIca: 
612745400

webdiario Tv radio

Clasificados

Fono: 612 292900

Balmaceda 753
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Asesora Previsional Laboratorios

Análisis clínicos y tomas de 
muestras. Toma de muestra a 

domicilio.
Fonasa e Isapres

Avda. Colón N° 1098 edif. Cruz Roja
Horario atención:

Lunes a jueves  7:30 a 18:00 hrs
Viernes 7:30 a 16:00 hrs
Sábado 8:00 a 12:00 hrs.
(61) 2 244454- 2 248734

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

PROFESIONALES

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

Abogados

Odontólogos

Podólogos y Técnicos

PODÓLOGA
FABIOLA GODOY  

AtienDe A DOmiciLiO, 

trAtAmientO inteGrAL DeL 

Pie. PAcientes en GenerAL y 

DiAbéticOs.

ceLuLAr  WhAtsAPP

+56982635021

(17m
ay)

Veterinarios

COVEPA
consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
esterilización, castración 

caninos y felinos. 
implantación de chip.
Gral. salvo nº 0648
Fono 971399112. 

(15m
ay22)

Mecanica Automotriz
Viento Sur

Mecánica diesel y bencinero, todas las marcas y
modelos

Scanner todas las marcas
Servicio de frenos

Horario de atención de lunes a viernes de 09:00 a 13:00
y de 14:30 a 19:00 Hrs.

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur)
Marco Gatica 965241147 Milton Perez 957710494

E-mail: automotrizvientosur@gmail.com

Escapes y 
Gomería

UMANZOR
Soldadura especial 

aluminio, tubos de escape. 

dobladora hidraulica.

Abate Molina 0494 (14 sur)

61 2742745 - 997579945. 

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

COMERCIAL 
EL GARAGE
REPUEstOs Y 
ACCEsORIOs 
AUtOMOtRIZ 
de todas las marcas 

y modelos.
confía en el experto y que 

no te tramiten más, 
AtENCIóN 

PERsONALIZADA.

VIsítANOs EN GENERAL sALVO 
0599 BARRIO PRAt - 979988354

Clasificados

Balmaceda 753

EBENEZER

ROSA MARTINEZ SANCHEZ
Psicologa U de Chile

Atención niños y adultos. Particulares y 
FONASA

Atención presencial y online 
Consulta: LAUTARO NAVARRO 1330 2° piso 

Pedir hora:  WhatsApp: +56 954130526  
rosamartinezsanchez@gmail.com

!

cLínicA De 
imPLAntes  

Dr. eDuArDO 
LéPOri DíAz. 

 Diplomado en U.S.A. 
Miembro Soc. de 

Implantología Oral de Chile. 
Cirugía Oral Ultrasónica 

22 años de experiencia en 
implantes.  

Croacia 799  
Fono: 61 2 242168.

Psicólogos

cPc mAGALLAnes
C. de la Producción y el Comercio de Magallanes

cpcparenas@tie.cl / +56-61-221.9357
'Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.cpcmagallanes.cl

AsOGAmA
Asociación de Ganaderos de Magallanes

secretaria@asogama.com / +56-61-221.3029
Manantiales N° 759, Punta Arenas. / http://www.asogama.com

c.ch.c.
Cámara Chilena de la Construcción (Sede Punta Arenas)

puntaarenas@cchc.cl / +56-2-2258.7490
Magallanes N° 671, Punta Arenas

http://www.cchc.cl/gremial/camaras-regionales/punta-arenas

APstm.
Asoc. Productores Salmones y Truchas de Magallanes

contacto@salmonicultoresmagallanes.cl / +56-61-221.3029
Roca N° 1030 Oficinas 301 - 302, Tercer Piso

http://salmonicultoresmagallanes.cl

cAmArA FrAncA
Asoc. de Usuarios de la Zona Franca de Punta Arenas

camfranca@entelchile.net / +56-61-221.4511
Avda. Bulnes, Km 3½ Norte Lote-D, / Manzana 8, Z. Franca.

ArmAsur
Asoc. de Armadores de Transp. Marítimo, Fluvial, Lacustre y Turístico Sur Austral. 

'+56-61-272.8100 anexo 2210 / Juan Williams N° 06450
http://www.armasur.cl

AustrO chiLe A.G.
Asoc. Magallánica de Empresas de Turismo, Austro Chile

info@austrochile.cl / +56-61-264.2350
Avda. Costanera del Estrecho, local N° 4, Punta Arenas.

http://www.austrochile.cl

AsOciAciOnes De emPresAriAs y ejecuti-
VAs DeL turismO 
De mAGALLAnes

ASEET MAgallanes y de la Antártica Chilena AG.
 Instagram: @aseetmagallanes

cÁm. De cOmerciO e inDustriAs 
De mAGALLAnes

Cámara de Comercio e Industrias de Magallanes A.G.
ccmagallanes@123.cl / +56-61-261.4550/51

O’Higgins N° 942, Punta Arenas / http://www.cnc.cl

cÁmArA De cOmerciO DetALListA 
De PuntA ArenAs

Cámara de Comercio Detallsta de Punta Arenas
contacto@camaradetallistapuntaarenas.cl / +56-61- 261.3365

Pedro Montt N° 925, Piso 2, Punta Arenas.
 / http://www.camaradetallistapuntaarenas.cl

AGiA mAGALLAnes
A.G. Industrial y Artesanal de Magallanes

agia.magallanes.2007@gmail.com / +56-61-222.2239
Sarmiento N° 677, Punta Arenas. 
/ http://www.agiamagallanes.cl

cÁmArA De turismO timAukeL tierrA 
DeL FueGO AG

Instagram: @timaukel_turismo

AsOc. GremiALes

(16ago)

Dra. GABrieLA 
scABiNi

especialista en 
endodoncia

clínico General
+569 658142149

612 235342 – 612 223162
   Dra. Gabriela scabini

maipú 868
Punta Arenas

ciAm

(06ago)

webdiario Tv radio

JUZGADO DE FAMILIA 
2 22 22 23

VICTIMAS DE DELITOS 

600 818 1000
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OBITUARIO: MIGUEL OVANDO VARGAS

 Gracias 
San Francisco de 
Asis por favor 

concedido

(J.D.M.)  

Mil gracias, Señor, por este nuevo día que me 
permites comenzar. ¡Es tan lindo despertar sa-
biendo que estás conmigo! En esta mañana recibo 
tu paz y tu amor. Gracias porque me acompañas 
siempre y me ayudas. Hoy quiero estar atento a 
tu presencia y a tu voz para andar conforme a tu 
voluntad.

Por favor, protégeme y guíame en este día. Quiero 
que tú me dirijas en todo lo que tengo que hacer 
con mi familia, en el trabajo y dondequiera que 
yo vaya. Quiero hacer tu voluntad y ser sensible 
a tu dirección. Ayúdame a saber cuándo hablar 
y cuándo permanecer en silencio. Que mis pala-
bras reflejen tu amor y tu interés genuino por las 
demás personas. Quiero vivir para ti hoy y por 
siempre. En el nombre de Jesús, amén.

Mil gracias, Señor Oración a San Expedito
Este Santo es para la ayuda urgente, para los problemas 
que exigen una solución rápida y cuya invocación nunca es 
tarde. ORACIÓN: Mi San Expedito de las causas urgentes 
e inmediatas.  Intercede por mí junto a nuestro Señor Je-
sucristo para que venga en mi auxilio en esta hora de aflic-
ción y desesperanza. Mi San Expedito, tú que eres el Santo 
Guerrero. Tú que eres el Santo de los afligidos. Tú que eres 
el Santo de los desesperados. Tú que eres el Santo de las 
causas urgentes, protégeme, ayúdame, otórgame fuerzas, 
coraje y serenidad. ¡Atiéndeme mi pedido! (Hacer el pedi-
do). Mi San Expedito, ayúdame a superar estas horas di-
fíciles, protégeme de todos los que puedan perjudicarme, 
protege a mi familia, atiende mi pedido con urgencia. De-
vuélveme la paz y la tranquilidad. ¡Mi San Expedito! Estaré 
agradecido por el resto de mi vida y propagaré tu nombre 
a todos los que tienen fé. Reza un Padre nuestro, un Ave 
María, un Gloria y hacer la señal de la Cruz.  ORACIÓN A 
SAN EXPEDITO. Reza 9 Ave María, durante 9 días y pide 
3 deseos, uno de negocio y dos imposibles, al noveno día 
publicar este aviso y se cumplirá aunque sea imposible.

Bienaventurado P. Pío, testigo 
de fe y de amor. Admiramos tu 
vida como fraile Capuchino, 
como sacerdote y como testigo 
fiel de Cristo. El dolor marcó tu 
vida y te llamamos "Un crucifi-
cado sin Cruz".
El amor te llevó a preocuparte 
por los enfermos, a atraer a los 
pecadores, a vivir profundamen-
te el misterio de la Eucaristía y 
del perdón.
Fuiste un poderoso intercesor 
ante Dios en tu vida, y sigues 
ahora en el cielo haciendo bien 
e intercediendo por nosotros.
Queremos contar con tu ayuda. 
Ruega por nosotros.
Lo pedimos por Jesucristo, 
nuestro Señor. Amén.

Oración al 
Padre Pío

Santo Apóstol San Judas, fiel siervo 
y amigo de Jesús, la iglesia te hon-
ra e invoca universalmente, como el 
patrón de los casos difíciles y deses-
perados. Ruega por mí, estoy sólo y 
sin ayuda. Te imploro hagas uso del 
privilegio especial que se te ha con-
cedido, de socorrer pronto y visible-
mente cuando casi se ha perdido toda 
esperanza. Ven en mi ayuda en esta 
gran necesidad, para que pueda reci-
bir consuelo y socorro del cielo en to-
das mis necesidades, tribulaciones y 
sufrimientos, parwticularmente (haga 
aquí su petición), y para que pueda 
alabar a Dios contigo y con todos los 
elegidos por siempre. Te doy las gra-
cias glorioso San Judas, y prometo 
nunca olvidarme de este gran favor, 
honrarte siempre como mi patrono 
especial y poderoso y, con agradeci-
miento hacer todo lo que pueda para 
fomentar tu devoción. Amén. 

Milagroso San 
Judas Tadeo

Amadísimo señor mío, confío ciegamente porque 
eres tú mi eterno salvador, por eso te pido con 
todas las fuerzas de mi alma, para que con tu 
omnipotencia ilumines la gracia que tanto deseo. 
Señor Jesucristo, te pido la gracia para que me la 
concedas en nombre del padre santo. Amen. (Haces 
la petición). Se reza 3 días seguidos: Padre nuestro, 
ave María y gloria y se publica el 4. Gracias padre 
celestial por el favor concedido. Gracias te doy de 
todo corazón Dios hijo señor Jesucristo, Rey de 
Reyes por escuchar mi petición y obrar en nombre 
del Padre Santo. Les estaré a mi Padre Dios y a ti 
eternamente agradecida, gloria a ti señor Jesús. 

ORACIÓN DESEO IMPOSIBLE

 Gracias
San Expedito

por favor concedido
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(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: La aventura y el desenfreno se disfrutan 
pero dejan un vacío cuando esta se acaba. SALUD: 
El cansancio mental se debe al exceso de traba-
jo, no te excedas tanto. DINERO: Los sueños que 
tienes no son imposibles, solo debes trabajar por 
ellos. COLOR: Plomo. NUMERO: 8.

(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Esos celos no están justificados ya que solo 
te está guiando el temor y recuerdos del pasado. 
SALUD: La gordura está alcanzando niveles preocu-
pantes en el país, cuidado. DINERO: El que guarda 
siempre tiene para imprevistos. COLOR: Morado. 
NUMERO: 1.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: No cierre su corazón a esa experiencia. El 
amor está por tocar a su puerta. SALUD: Necesi-
ta apoyo para enfrentar ese problema. Pida ayuda. 
DINERO: Analiza bien las condiciones del mercado 
antes de iniciar negocios o en cambiarte de trabajo. 
COLOR: Naranjo. NUMERO: 9.

LIBRA SAGITARIOESCORPIÓN

ACUARIO PISCISCAPRICORNIO
(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: Debes cambiar esa actitud tan defensiva si 
es que deseas nuevamente ser feliz. Ya debes dar 
vuelta la página. SALUD: Usted debe esforzarse y 
pensar que va a mejorar. DINERO: No haga des-
arreglos para responder bien en el trabajo. COLOR: 
Blanco. NUMERO: 21. 

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: Debe dejarse sorprender por el destino, este 
le tiene una gran sorpresa para su vida. SALUD: Cui-
dado con las alergias alimentarias, no se descuide. 
DINERO: Cuidado con esas ideas algo extrañas ya 
que te puedes meter en problemas. COLOR: Violeta. 
NUMERO: 28.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: No debes reclamar más de la cuenta ya que 
espantas a tu pareja o a quienes intentan acercarse 
un poco a ti. SALUD: Problemas circulatorios y de 
presión. DINERO: Si tiene ideas que aportar hágalo 
lo más pronto posible. COLOR: Amarillo. NUMERO: 
12.

ARIES GÉMINISTAURO
(21 de marzo al 20 de abril)
AMOR: Ya es tiempo de iniciar un nuevo proceso 
en su vida donde el pasado debe quedar fuera de 
ti. SALUD: Recuerde siempre que la salud no tiene 
precio. DINERO: Se un ejemplo para los tuyos al 
administrar tus recursos. COLOR: Marrón. NUME-
RO: 22.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Trate de sentar cabeza, le aseguro que se sen-
tirá más valorado/a. No tema que el amor golpeará su 
puerta. SALUD: Es bueno sentirse joven, pero tampo-
co hay que dejar la salud de lado. DINERO: Usted es 
capaz de mucho más, solo necesita más fe. COLOR: 
Turquesa. NUMERO: 24.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: La verdad siempre triunfará sobre la mentira, 
así es que no pierda la fe en que se aclarará todo. 
SALUD: Ojo con sufrir accidentes durante sus activi-
dades diarias. DINERO: No inicies este día generando 
una deuda tan abundante, se prudente. COLOR: Gris. 
NUMERO: 2.

CÁNCER LEO VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: Las dudas son naturales pero no pueden 
llevarle a un camino tan extremo, es hora de dejar 
lo malo atrás. SALUD: A veces una actitud positiva 
hace mejores milagros que el mejor de los medi-
camentos. DINERO: Evita repactar tus créditos. CO-
LOR: Verde. NUMERO: 31.

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: Busque el momento propicio para aclarar 
las cosas, no deje que el tiempo se le escape. SA-
LUD: No debe darle crédito a achaques menores. 
DINERO: Aléjate de cualquier conflicto que hoy 
se genere en tu trabajo. COLOR: Beige. NUMERO: 
20.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: No llene su corazón de odio, no vale la pena 
ya que te cargar de negatividad y de sentimientos 
sin valor. SALUD. No olvide que todos los extre-
mos son malos. No son malos los gustos pero sin 
abusar. DINERO: Recupérese primero antes de co-
menzar a gastar. COLOR: Rojo. NUMERO: 23.

HORÓSCOPO
POR: YOLANdA SULTANA Atiendo en Santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)
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PROMOCIONES 
MAÑANERAS DESDE 10 

MIL. 991793860
(10-13)

MAÑANERA 
CON BESOS RICOS DESDE 

$10.000. 998614699
(09-14)

KARLITA 
TU MEJOR AMANTE 

LINDA Y COMPLACIENTE. 
965673066

(09-14)

RUBIA 
BLANQUITA, LINDO 

CUERPO, RICA Y 
CARIÑOSA. 965673066

(09-14)

CHILENA 
CON PROMO $10.000 

TODO EL DÍA. 
998614699

(09-14)

PAOLITA 
MUY BONITA, 

ENCANTADORA Y 
COMPLACIENTE, 

ATENCIÓN RELAJADA. 
979216253

(09-14)

SEXMAGALLANES.CL  
PORTAL SEÑORITAS 

ESCORT
(30ag)

RICAS 
MAÑANERAS 

DESDE 10 MIL. 991793860

(25ago)) KATy 
gORDITA PARAgUAYA 

PROMOCIÓN 25 LA MEDIA 
BESADORA CARIÑOSA 

MASAJE PROSTáTICO CON 
JUgUETES. 966515568

(14-19)

GyNA 
24 HORAS MáS 

DIEZ ATENCIONES, 
PROMOCIONES. 

950293100

(01-18)

RICO 
CHOCOLATICO 
DULCE, CON MUCHAS 

gANAS DE QUE 
ME COMAS. 

PROMOCIÓN TODO 
EL DÍA. 929872337. 

(14-19)

MASAJISTA 
REAL, DÉJATE 

CONSENTIR CON 
MASAJES RELAJANTES, 

SENSITIVOS 
gARANTIZADOS. 

985013672
(22may)

SENSUAL 
MASAJISTA, HOT 

MASAJES TáNTRICOS, 
PROSTáTICOS, MIMOS, 
CARICIAS, FANTASÍAS. 

922287430
(22may)

yINA 
ATENCIÓN A MAYORES, 
MASAJES, CARICIAS Y 
BESOS, VEN A PASAR 
UN MOMENTO RICO. 

991793860
(22-25)

NICOL 
RICA ATENCIÓN, 

MUCHOS CARIÑITOS, 
BESOS DE PIES A CABEZA. 

950362515

(22-25)

PROMOCIONES 
MAÑANERAS DESDE 10 

MIL. 958331443
(22-25)

NATALIA 
FLAQUITA RICA, 

CARIÑOSA, ATENCIÓN 
RELAJADA, BESOS 
CARICIAS Y MáS. 

991793860. 
(22-25)

NINA 
ATENCIÓN A MAYORES, 
BESOS Y CARIAS, ME 
gUSTAN MADURITOS  
PARA HACERLO MáS 

RICO. 950362515
(22-25)

NATACHA 
ATREVIDA, BESOS Y 

CARICIAS SIN LÍMITES, 
ATENCIÓN RELAJADA. 

958331443
(22-25)

yULAy 
SEXO RICO, PESES, 
CARICIAS, MUCHOS 

CARIÑITOS, VEN A VERME, 
LUgAR PROPIO. 

991793860

(22-25)

NICOL 
RICA ATENCIÓN, MUCHOS 

CARIÑITOS, BESOS 
DE PIES A CABEZA. 

950362515
(10-13)

NATALIA 
FLAQUITA RICA, 

CARIÑOSA, ATENCIÓN 
RELAJADA, BESOS 
CARICIAS Y MáS. 

950362515
(10-13)

NINA 
ATENCIÓN A MAYORES, 
BESITOS, CARICIAS, ME 

gUSTAN MADURITOS 
PARA HACERLO MáS 

RICO. 991793860
(10-13)

CON RESULTADOS

EFECTIVOS

ECONÓMICOS

Fono: 612 292900 Balmaceda 753

PERUANITA
 RICA Y COMPLACIENTE. 

950851306. 
(18-23)

LUCIANA 
PROMOCIÓN MAÑANERA, 
CON RUBIA MADURITA. 
LLAMADA Y WHATSAPP, 

LA MEJOR ATENCIÓN. LOS 
ESPERO +56996076023. 

(25-30)
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